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СТРАСТИ
ПО ПОВЕСТКЕ

Вчера в Москве начал 
свою работу второй внеоче
редной Съезд народных де-
путатов РСФСР, 
пункт повестки дня 
ный вопрос.

Интерес к этому

Главный 
— аграр-

форуму
российских депутатов не 
столь велик, как к их перво
му съезду, проходившему в 
конце мая этого года. По 
словам московского коррес
пондента американской газе
ты «Балтимор сан» Скотта 
Шейна, сегодня его внима
ние привлечено к обсужде
нию проекта Союзного дого
вора. А причиной такой апа-
тйи зарубежных коллег 
значительному событию

К 
В

жизни страны стало решение 
Президиума Верховного Со
вета РСФСР о замене пунк
та повестки дня, касающего
ся новой Конституции фес-
публики — документа, кото
рый вызвал фурор у запад- 

специалистов, политоло-ных 
гов.

в чем причина замены
этого пункта на пункт о про
екте Закона о внесении изме
нений и дополнений к уже 
действующей Конституции? 
С этим вопросом я обратил-
ся к народному 
РСФСР Сергею

депутату 
Иванову,

представляющему нашм об! 
ласть в Верховном Совета
республики.

— Честно сказать, я сам 
затрудняюсь ответить. Ведь 
изменения и дополнения к 
Основному Закону республи
ки пока еще не обсуждались 
в Конституционной комиссии. 
Этот вопрос будет решаться 
только 28 ноября. Хотя с 
12 ноября над этими вопро
сами работала группа депу
татов из девяти (а фактиче
ски из шести) человек. Они 
предложили, честно сказать, 
много спорных позиций. 
Одна из них касается ин
ститута президентства в Рос-
сии высказано мнение,
что он нецелесообразен. Кро
ме этого, предлагается вне
сти дополнение в республи
канскую Конституцию о ре
ферендумах. Там, в частно-
сти, говорится о том, 
решение о проведении 
народного референдума

что 
все- 
мо-
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Событие глазами репортера

СТАВКИ СДЕЛАНЫ!

нечно, потребовать мест-

вмешива-

бартера мне бы рассуж
дать не хотелось: это внутрен-

рас-
пределять между своими чле
нами

фона
общества,

каждый пятый, —к
стоимостью

смогут приобрести

Не обращая внима- 
жизнь доказывает об- 
Что талонная система 
не гарантировала на-

лонам».
НИЯ, что 
ратное, 
никогда

а<»:ции, 
рублей,

куколки 
раздался 
— Пунк- 
проголо-

и политичес- 
за гарантию

ческих взглядов 
кой пропаганды,

начал он,— 
в тысячу

ных Советов: «обеспечить 100- 
процентное отоваривание про
дуктами питания на талоны и 
увеличить норму отпуска про
дуктов питания по тем же та-

что больше никто

ваний к администрации и 
местным Советам в целом.

нес дело коллектива

заработанные средства. 

ОНФЕРЕНЦИЯ меж тем 
шла своим чередом. Од
ним из первых у микро- 
в зале оказался зам.

— Что мы как 
здесь голосуем! — 
новый голос из зала, 
ты, которые мы тут 
совали, невыполнимы!

секретаря парткома УЗТМ, об
ративший внимание делегатов 
на данные проведенной на за
воде анкеты.

— За акционерную собст
венность высказался только

Не знаю, какие именно пунк
ты возмутили некоторых деле
гатов, но часть «пакета требо
ваний» действительно декла
ративна, напоминает партий
ные доклады пятилетней дав
ности, а потому совершенно 
бесполезна. Нет, можно, ко-

стоя в производство и платит 
■ за арендованные в заводоуп

равлении кабинеты? А комитет 
ВЛКСМ все больше превраща
ется в «своеобразный моло
дежный профсоюз»? Я не за
щищаю ни КПСС, ни ВЛКСМ, 
ни тем более их идеологию. 
Об идеологии действительно, 
можно поспорить. Я пытаюсь 
защитить, пока еше не позд
но, законное право каждого 
человека на свободу полити-

нистов УЗТМ,

теряв десятка два делегатов, 
свою миссию посчитавших вы- 
полненной, конференция про
должила работу. Но что-то 
сломалось в отлаженном ме
ханизме.

— Поправка в раздел «к ме^ 
стным Советам»! — Вышел к 
микрофону человек.

— Товарищ, этот раздел мы 
уже приняли в целом, — ос
тановил ведущий, — а у вас 
по делу? (Обратился к друго
му). Включите второй микро
фон.

Зима. И, как всегда в это время, в сверд
ловском ателье № 27 .Рассвет» наплыв за
казчиков. Прибавилась работа и у скорняка 
Владимира Галяминских. Модные и краси
вые изделия, которые шьют в ателье, не об-

Л

ходится без мастера-скорняка, ведь без ка-
чественно выделанного сырья 
но обойтись.

невозмож-

Фото О. КЫЛАСОВЛ.

ДК УЗТМ. Вечер. 22 ноября. В фойе идет регистрация де
легатов и приглашенных. Привычная толкучка в буфете. 
Дым столбом в курилке. Очередь у газетного киоска. А в 
зале рассаживаются «уполномоченные» — в порядке, указан
ном в мандатах. «Прицеливается» оператор с камерой. (Из 
1052 избранных зарегистрировалось 789: кворум соблюден). 
Повестка известна: обсуждение «пакета требований» и вы
боры стачкома. Начинается второй этап конференции трудо
вого коллектива Уралмаша.

ОЯСНЮ, «пакет требо
ваний» — это четыре не
равнозначных по объему 

по содержанию раздела. 
Первый из которых — к Вер
ховным Советам страны и рес
публики и соответствующим 
парламентам — открывается 
требованием, ныне популяр
ным, отставки правительства 
СССР, возглавляемого Рыжко
вым. Далее следуют: обраще
ние к депутатам местных Сове
тов, к администрации УЗТМ, к 
СТК объединения.

(Естественно, в своем мате
риале я остановлюсь не на 
всех пунктах обсуждавшегося 
документа).

«Экономика страны заведе
на в тупик!» — цитирую «шап
ку» требований, уже приня
тую конференцией, — речь в 
ней: «об ухудшении жизни на
родной». Констатация фактов, 
с большинством из которых 
трудно не согласиться. Стра
на, что и говорить, повисла 
над пропастью, и куда завтра 
качнется «маятник перестрой
ки», не ведает, кажется, даже 
Горбачев, о доверии к кото
рому трудовой коллектив 
УЗТМ требует провести «все
общий референдум».

...Слово, вне регламента, 
просит генеральный директор. 
Просьбу удовлетворяют, и 
Юрий Иванович вносит ряд 
поправок. И предлагает:

— Принять разделы требо-

ративно решить некоторые бы
товые вопросы, ибо ничто че
ловеческое собравшимся в за
ле не было чуждо.

Уралмаш пытается заставить 
верховную власть выполнить 
обещание, данное их предше
ственниками еще в 1917. Осу
ществить право народа на соб
ственность. Понятно стремле
ние трудового коллектива пре
образовать объединение в ак
ционерное общество, а «до 
законодательного решения во
проса с первого января 1991 
года передать имущество 
УЗТМ в коллективную собст
венность». И намерение без 
промедления начать преобра
зование объединения в «кон
церн самостоятельных пред
приятий» тоже вызывает ува
жение. »

О бытовых мелочах — сою
зе потребителей, валютном 
заработке, отоваривании за счет

ЕСЯТЫЙ час.... Конфе
ренция, правда, уже не 
прежними . «стройными 

рядами», движется вперед. 
Или назад. Это уж с какой точ
ки зрения смотреть. ; Рассмат
ривается последний вопрос (в 
требованиях к СТК): «провести 
до 25.1Z90 референдум по 
выводу с завода парткомов 
КПСС и комитетов ВЛКСМ». 
Пункт, по которому поступило, 
пожалуй, наибольшее количе
ство поправок. Секретари обо
их комитетов тоже не сиде
ли — попытались заступиться 
за свои организации. Но по
правки не прошли, и требова
ние было оставлено без изме
нений.

Кто-то пытался протестовать. 
Но прения прекращены, и вот 

'уже ведущий ставит на голо
сование весь пакет в целом. 
И происходящее в зале ДК 
УЗТМ окрашивается в иные 
цвета... Еще можно остановить
ся. Неужели конференция одо
брит «ограничение свободы 
людей по политическому при
знаку»? На пятом году отно
сительной демократии поспе
шит отказаться от дарованной 
свободы? — думал я.

Разве в том дело, что за
водской партком, по сло
вам лидера пяти тысяч комму-

Без особого сопротивления 
зал голосует. Счетчики, за 
явным большинством, не потре
бовались.

Здесь хотелбеь бы на вре
мя отвлечься от дисциплини
рованной пока конференции 
и внимательнее вчитаться в 
«уралмашевский пакет». Веду
щий уже пытался коротко 
сформулировать суть докумен
та: это желание «снять пра
вовые оковы» и дать рабочим 
заработать, реформировать 
структуру объединения и one-

лишь девять процентов опро
шенных. Каждый третий не 
знает, кто представляет его 
коллектив на этой конферен
ции, причем среди рабочих 
таких около половины.

Выступавшего сдержанно 
поблагодарили.

А раздел требований, обра
щенных к Центру и к прави
тельству России, «проголосо
вали» довольно быстро и ор
ганизованно. И объявили пере
рыв...

Через несколько минут, по

роду «нормального питания», 
а провозглашенные нормы 
отоваривания имеют послед
ние год-два устойчивую тен
денцию к снижению. Потребо
вать можно. Вопрос в том, ка
ким образом Свердловский 
Совет, например, которому в 
городе принадлежит 0,2 про
цента производственных фон
дов, материально подкрепит 
собственное желание и требо
вания УЗТМ? Мне кажется, де
путатам местных Советов важ
нее было бы услышать не ло
зунг: «хотим есть», что изве
стно и без лозунгов, а, может 
быть, мнение уралмашевцев о 
том, как накормить, как гаран
тировать, как увеличить нор
му отпуска.

Или, что означает требова
ние: «принять все необходи
мые меры для обеспечения 
правопорядка»? И будет ли 
проект постановления Сверд
ловского горсовета о матери
альной поддержке органов 
горУВД, рассматривавшийся на 
ноябрьской сессии, воспринят 
на УЗТМ как «все меры» или 
как «меры недостаточные»?

в израненной России не будет 
преследоваться по причине 
инакомыслия.

• Но зал голосует. За — 437. 
«Пакет» принят полностью, 
включая и политические, и 
экономические, и социальные 
требования коллектива. Апло
дисменты,

...Молодежь, видимо,, комсо- 
мольиы, встают и покидают 
зал. В президиуме короткое 
замешательство. И продолжить 
работу не удается.

...Объявлен новый перерыв, 
после которого выборам стач
кома уже не суждено было 
состояться. Конференция не 
набрала кворума. На этот раз 
в зале осталось только 550 че- 
ловек.

Что ж, ставки сделаны. Воп
рос в том, кто останется в вы«

жет принимать только Съезд 
народных депутатов. В об
щем, в действующую Консти
туцию предстоит внести до
вольно много, изменений.

— Сергей Николаевич, на
кануне открытия съезда со
стоялась встреча представи
телей депутатских групп и 
фракций, которых уже семь, 
с Ельциным. О чем на ней 
щла речь?

— Там обсуждались два 
основных вопроса. Об одном 
мы уже говорили выше — о 
Конституции РСФСР и о Со
юзном договоре. Группа 
«Коммунисты России» пред
ложила включить последнее, 
в повестку дня съезда. Лич
но я считаю, что это преж
девременно. Нам надо сна
чала определиться, что такое 
Россия. Заключить федера
тивные договоры внутри рес-, 
публики, а потом уже выхо-^ 
дить «на люди». Буквально 
вчера ко мне подошел народ
ный депутат РСФСР от Та
тарии Морокин и сказал, что 
Верховный Совет их респуб
лики принял решение отоз
вать всех российских депута
тов от Татарии из Москвы. 
Конечно, это самоуправство. 
Но надо решать и эти вопро
сы. И они, я думаю, будут 
подняты на съезде.

Б. ЯРКОВ.
(По телефону).

Москва.

С. ЗУЕВ.игрыше?

ЧЬЕ ПЕРО БОЙЧЕЕ? ВОЗВРАЩЕНИЕНаш банк информации
«КРАСНОЙ

России
только

Сегодня

поможет
Россия

В Москве состоялся I 
съезд Союза демократов — 
патриотов России (СД-ПР). 
На съезде присутствовали 
делегаты от России, Украи
ны, Белоруссии с решающим 
голосом — всего 67 человек. 
С совещательным голосом— 
из Закавказья, Средней Азии, 
Прибалтики — 21 человек. 
Россия была представлена 
делегатами из Москвы, Ле
нинграда, Нижнего Новгоро
да, Архангельска, Перми, 
Тюмени, Новосибирска. Чи
ты, Магадана. Хабаровска. 
Владивостока и др. Актив
ное участие в работе съезда 
приняла делегация Свердлов
ской области, представлен
ная делегатами из шести го
родов. Участники съезда — 
рабочие, крестьяне, интелли
генция и трудовые коопера
торы в возрасте от 18 до 92 
лет.

Из Манифеста СД-ПР:
1. Союз демократов-пат-

s. Свое место в политиче
ском спектре СССР—РСФСР 
Союз определяет как левый 
центр. Поддерживает все де
мократические движения (за 
исключением тех, которые 
стремятся к подчинению Рос
сии господству иностранных 
держав и монополий), и все

Подготовка к этому 
велась более 6 лет.

съезду 
Съезд

утвердил Манифест СД-ПР
и принял решение о < 
нии газеты и журнала.

в номере
2 страница:

созда-

• Недавно в Свердловске- произошло неординарное 
событие: на заседании исполкома горсовета была офи
циально зарегистрирована недавно организовавшаяся 
церковь Христиан веры Евангельской «Живое Слово».
• В воинской части, о которой пойдет речь, только, 

за первую половину, текущего года признаны негодны
ми к военной службе более 30 человек. Подавляющее
большинство из них с диагнозом, определяющим
различные формы и виды психических заболеваний.

3 страница:
• Материалы о международной жизни в выпуске 

«Мир сегодня».

4 страница:
В выпуске «Олимпиец»:

кел
Подводим итоги прошлого сезона русского хок- 
Положсние наших команд.
Знакомьтесь: флорбол.
«Золотая клюшка» Свердловска.
«От Карполя претензий не поступало».

риотов России 
добровольная, 
политическая 
объединяющая 
РСФСР, так и

(СД-ПР) - 
обществепно- 
организация, 
как граждан

патриотические 
за исключением

движения, 
клерикаль-

обществен
ные организации, разделяю
щие положение настоящего 
Манифеста (в дальнейшем 
Устава и Программы) СД-
ПР.

2. Основу мировоззрения 
и практической деятельности 
СД-ПР составляет сочетание
принципов демократии, е.

ны.х и 'сторонников «сильной 
руки» в любой форме (мо
нархизм, сталинизм. Троц- 
кизм и т. п.). СД-ПР являет
ся решительным противни
ком любых форм диктатуры, 
в том числе диктатуры про
летариата или любого иного 
класса, армии, церкви, бю
рократического аппарата, а 
также любой партии или 
иной политической организа
ции. СД-ПР борется против 
всех видов авторитаризма и

С фестиваля детской прес
сы, который проходил в «Ар
теке», вернулась делегация 
юнкоров Свердловской обла
сти.

Программа фестиваля бы
ла очень насыщенной; встре
чи с журналистами централь
ных газет, а тайже журналов 
«Костер», «Вожатый», «Ра
боче-крестьянский корреспон
дент». На фестивале предо
ставилась возможность взять 
интервью у народного депу
тата СССР, журналиста 
Юрия Щекочихина, заведую
щего русской редакцией аме
риканского журнала «Тайм» 
Джона Кохана, у ведущих 
популярной программы для 
детей «Марафон-15» Жоры и 
Сережи и даже у психотера
певта А. М. Кашпировского. 
В «Артеке» проходили кон-

церты групп «Джи-мм-и», 
«Рашн блейк», студии «Лас
ковый май».

Помимо встреч юнкоры по
сещали творческие мастер
ские, где опытные журнали
сты делились секретами сво-

чем писали газеты? Сначала 
об одном и том же — об 
артековской форме, против 
ношения которой выступали 
юнкоры; было немало ехид
ных материалов по поводу 
возвышающегося возле само
го моря памятника В. И. Ле
нину. Ну, а затем... Нашли

ШАПОЧКИ»

о чем писать стали появ-
его мастерства, 
приобрести ребятам 
навыки.

В день открытия 
ля была устроена

помогали 
нужные

фестива- 
ярмарка

изданий, привезенных юнко
рами с собой. Выходили га
зеты и в «Артеке». Но, пре
жде чем газета выйдет в 
свет, ее нужно было зареги
стрировать (кстати, не бес
платно), а уж затем зани
маться подготовкой материа
лов. За время работы фести
валя было зарегистрировано 
более семидесяти издании. О

ляться в газетах и интервью 
со знаменитостями, и заметки 
об артековской школе и о 
многом-многом другом. Меж
ду изданиями возникла кон
куренция, которая вынужда
ла писать интересно, искать 
новые темы материалов. Кто- 
то выдерживал ее, а кто-то 
оставался в убытке.

Фестиваль не прошел да
ром. Юнкоры, приехав в 
свои города, не растеряются 
перед тем, как зарегистриро
вать или распространить 
свою газету.

А. ЧАРСКАЯ.

Очередной, двенадцатый теат- 
ральный сезон открыл в Красно- 
турьннскс Государственный театр 
актера и куклы. В сентябре те
атр успешно гастролировал в го
родах Свердловской области — 
в Первоуральске, Ревде, Каменске« 
Уральском. Сейчас коллектив за
нят подготовкой репертуара.

На открытии состоялся премьер
ный спектакль по пьесе Е. Жу
ковской «Мапа». Эту лирическую 
сказку-комедию поставили режис
сер Н. Хомутов и художник 
R. Выходцевский. Свое место в 
репертуаре займет после капи
тального возобновления спек
такль по пьесе Е. Шварца «Крас
ная Шапочка в постановке мо-
сковского рс'жиссера Ю.
на. В афише театра

Фридма-
остаются

реального народовластия, 
полного осуществления не
отъемлемых прав и свобод 
граждан и патриотизма, т. е. 
заботы о благе и процвета
нии России, всех народов, 
населяющих ее. Недопуще
ние любых видов дискрими
нации, прямой или косвен
ной эксплуатации республи
ки или любой ее части кем 
бы то ни было, непримири
мая борьба с унижением на-

тоталитаризма, 
политический 
как идейный,
зационньш, 
единственным 
зыблёмости

отстаивает 
плюрализм, 

так и органи- 
являющийся 

гарантом не-
прав и с-вобод

ционального 
россиян.

достоинства

«ЗЕМЛЯ И
НЕУЖЕЛИ

«КОШМАР В СУМАСШЕДШЕМ

лучшие старые работы коллектива. 
Кроме этого, актеры театра само
стоятельно репетируют еще два 
спектакля.

А. АРЦЫБАШЕВ. 
Краснотурьинск.

ДОМЕ»
народа. Поддерживает мно
гопартийность и свобод
ную борьбу политических сил 
во всех сферах обществен
ной жизни.

Свердловская группа 
СД-ПР.

ВОЛЯ»
БУДЕТ?

По крайней мере, к этому ла, за политическую,
сделан серьезный шаг. 25 нояб
ря состоялось учредительное 
собрание Свердловской област
ной организации крестьянской 
партии России. Председателем 
нашего совета КРИ избрана 
Раиса Толмачева — профессор 
сельскохозяйственного инсти
тута. Избраны члены област
ного'Совета, делегаты на 1-й 
Всероссийский съезд КЦР, ут-

ную и экономическую 
сельских тружеников,

социаль- 
за щиту 

за псре-
ход к рыночной экономике, за
проведение земельной
мы, которая 
преодолеть

должна
рефор- 
помочь

голодный кризис.

верждены 
низаний.

13 районных орга-
Участники

тельного собрания
учреди- 

выступают

Подробности о работе кре
стьянской партии — в ближай
ших номерах газеты. А пока 
лишь заметим, что, по предва
рительным данным, она вторая 
по численности партия у нас и 
области после КПСС. В ее ря
дах более 200 человек.

Ж. КОРНЕТ.за возрождение уральского сс-

вых фильмов.

будет сегодня в 8 часов вечера. Место выбрано престиж
ное — Дом кино. Сведения эти точны, потому что получены 
от первого липа — виновника предстоящего «кошмара», ре
жиссера Свердловской киностудии Николая Николаевича Гу
сарова.

Премьеру этой новой ленты (написанной по мотивам пье
сы Э. Скарпета) зрители увидят сегодня, а Николай Николае
вич уже снимает новый фильм. «Дикое поле». И в этой ленте 
он не только выступает в роли сценариста и режиссера-по
становщика, но и играет казака Чигу. На фотографии, кста
ти, он как раз в костюме этого персонажа. Я не знаю, ро
дом ли он из казачества, ио читая биографию этого художни
ка, понимаешь, что такие качества, как смелость, риск, в ха-
рактсре этого человека. И не сомневаешься, что 
фильм удастся, как уже удалось многое в жизни.

На днях Николаю Николаевичу исполнилось

и новый

пятьдесят. 
отделенияОглянемся па прожитые годы. После актерского

ГИТИСа работал во многих театральных коллективах стра-
ны, заочно учился на сценарном факультете ВГИКа. Но, ви
димо, решил, что не все специальности кинематографа освое
ны, и не побоялся почти в 40 лет рискнуть и поступить на 
режиссерские курсы при Госкино СССР (в мастерскую 
А. Митты). Дипломом стала лента под названием «Скоморо
хи». С тех пор на Свердловской киностудии Н. Гусаровым
поставлено восемь 
мов, разнообразных 
леиности. Пожалуй,

полнометражных художественных фнль- 
по своей тематике и жанровой панрав-
самый известный среди них сня-

тый в 1986 году телевизионный историко-приключенческий 
сериал из эпохи гражданской войны «Покушение на 
ГОЭЛРО» (сценарий Э. Володарского), на протяжении трех 
вечеров приковавший внимание к голубому экрану миллио

нов зрителей. В числе других работ режиссера картины: «Се
мей Дежнев», «Тайна золотой горы», «Команда 33», «Лоша
ди в океане» и другие.

Сегодня Николай Николаевич будет принимать поздравле
ния с премьерой, с днем рождения. Присоединяемся к ним 
и мы.

50 лет. Юбилей. Время подведения итогов? Нет. Время но-

Т. ГРЕК, Ж. КОРНЕТ.
Фсго М. БОБРЮКА.



2 стр. 28 ноября 1990 года

НД СМЕНУ! Я

Свердловск. Специальный отряд спасателей работал на раз
работке завалов взорвавшегося 1 ноября цеха химзавода 
вблизи города Асбеста. От взрыва погибло шесть человек, 
22 человека госпитализировано, 10 рабочих пропало без вести.

По свидетельствам работников цеха, в конце смены взор
вался накопитель с жидким веществом —_ пиранитом, произ
водимым здесь для разработок асбестовых карьеров. Скорее 
всего, причины взрыва кроются в несоблюдении технологии.

Окончательно же их назовет специальная комиссия.
Медики и администрация завода заверили окрестных жи

телей, что взрыв не создал для них радиоактивной и химиче
ской опасности.

НА СНИМКЕ: зав. травматологическим отделением цент
ральной городской больницы Д. Ахтямов беседует с ранеными 
Ю. СТАРИЦЫНЫМ и Ю. НАУМОВЫМ.

Фото А. СЕМЕХИНА.

Телефон Прошу
доверия слова АНКЕТА АМ НЕРАВНОАУШНЫХ

Я устала 
от слез

Позвонить вам я не имею 
возможности, так что решила, 
написать, надеясь получить 
ваш совет.

Дело в том, что мои отно
шения с мамой зашли в ту
пик. Мне 25 лет, а я абсолют
но не знаю как мне посту
пать. Я устала от слез, голов
ных болей, ее унижений и 
деспотизма. Помните, недав
но шел фильм «Визит к Ми
нотавру», так вот она сказа
ла, что ее минотавр давно ее 
съел.

Этот год был очень тяже
лым для меня — тяжелая бо
лезнь маленького сына, раз
вод с мужем и в завершение 
всего — непонимание ро
дителей, впрочем, я не знаю, 
хотят ли они меня понимать. 
С мужем мы разошлись из-за 
его рукоприкладства. Это 
могло произойти от пустяко
вых причин — вовремя не вы
мыт ой посуды. Терпеть посто
янные незаслуженные синяки 
я не смогла, даже ради сына. 
Я — нелюбимый ребенок в 
семье и, по-моему, мама толь
ко и ждала, чтобы я поскорей 
вышла замуж, а теперь по во
ле обстоятельств я опять в 
се доме. Родители очень лю

бят моего сына Илюшу — на 
этом и стоим.

Мой главный недостаток — 
я вообще не переношу ни
какого насилия над собой — 
физического или морального, 
не умею искать подходы в та
ких ситуациях. Больше все
го обижают близкие, эти пос
тоянные. обиды уже стали пе
реходить в депрессию, а ведь 
мне нужно воспитывать сына, 
быть энергичной, жизнера
достной. Людям я привыкла 
на зло отвечать добром, с чу
жими проще, а если близкие 
тебе люди постоянно топчут
ся на твоем человеческом до
стоинстве, не считая тебя за 
человека — чем отвечать на 
это? Пыталась корректно ста
вить маму на место, пыталась 
просто молчать, теперь я на 
грани срыва. Ну вот. послед
ний наш конфликт. Договори
лись, что я буду подрабаты
вать по выходным (я нахо
жусь в декретном отпуске), 
вдруг разговор о том, зачем 
мне деньги и что на них сей
час купишь (мама работает в 
торговле, и эта проблема ее 
никогда не занимала), и во
обще зачем мне одеваться? 
Сорвалась (я). Сказала, что 
мне стыдно ходить в моем 
старье, что хочу выглядеть 
нормально, поэтому и хочу за
работать на одежду.

Это покажется вам несерь
езным, но вот на подобных 
стычках строится наш быт. И 
еще пример. Меня кладут в 
больницу с подозрением на 
рак. Берут анализы, и в тече
ние 10 дней я должна нахо
диться в стационаре на пос
тельном режиме. Звоню маме. 
Ответ: «Приезжай, анализы 
подтвердятся, поедешь обрат
но, что там делать?». Она си
дит с Ильей. Врач не верил, 
что, отпрашиваясь домой, я 
говорю правду, и никто в па
лате не верил. Вот так и жи
вем. С болезнью у меня все 
обошлось, все 10 дней пере
живала о том, что будет с 
Ильей, случись что со мной. 
Нем бы он вырос? И как? Сей
час, из-за него живу с мамой. 
Моя квартира сырая и очень 
холодная, ржавая вода. Как- 
то надо продержаться зиму, 
потом я выйду на работу, 
уеду с Ильей в конце концов 
куда-нибудь. Мне бы очень 
хотелось наладить отношения 
с мамой, я очень страдаю от 
этого, или хотя бы научить
ся обходить острые углы. По
могите мне, пожалуйста. я 
очень слабая и не смогу стать 
выше всех этих обид.

Наташа.
Богданович.

Кто бы ни отрицал, но мно
голетняя история Ленинского 
комсомола является убеди
тельным подтверждением его 
активного участия в воспита
нии и образовании учащейся 
молодежи, в развитии совет
ской школы.

В 20-е годы главной зада
чей комсомола в этой рабо
те было политическое влияние 
на учащихся, на школу, уси
ление ее связи с жизнью. 
Начатый в 30-е годы процесс 
подчинения деятельности уче
нических комсомольских орга
низаций школе свел комсо
мольскую работу к контролю 
за успеваемостью, посещае
мостью, дисциплиной.

Такое отношение. к учаще
муся отряду комсомола было 
усилено и закреплено в 
40—50-е годы, когда руковод
ство первичными комсомоль
скими организациями было 
передано администрации шко
лы, а сами организации были 
определены как часть учебно- 
воспитательного процесса.

Пусть не утомит такой исто
рический экскурс, но, диску
тируя о будущем комсомола в 
школе, мы должны хорошо 
знать историю. Я лишь попы
талась проследить «этапы» фор
мирования школьной политики 
комсомола. В связи с чем и 
считаю, что есть повод для 
дискуссии, а точнее глубокого 
анализа, и пересмотра приня
тых решений.

«Пленум ЦК ВЛКСМ считает 
важнейшей обязанностью 
школьных комсомольских ор
ганизаций ' обеспечение пере
довой роли комсомольцев и 
пионеров в учебе, дисциплине, 
в точном соблюдении пра
вил для учащихся...» Правда, 
очень близко, знакомо и акту
ально? Проблемы сегодняшне
го дня!

И пусть вас не удивит эта вы
держка из постановления XV

В АРМИЮ, НА ИЗЛЕЧЕНИЕ...
В ЧАСТИ, о которой пой

дет речь, только за 
первую половину текущего 
года признаны негодными к 
военной службе более 30 че
ловек. Подавляющее боль
шинство из них — с диагно
зом, определяющим различ
ные формы и виды психиче
ских заболеваний.

Разговариваю с одним из 
них, рядовым Андреем Ва
сильевым. Сегодня его воин
ская служба завершается до
срочно.

— Хотел бы ты продол
жить службу?

— Очень хочу. Считаю се
бя вполне нормальным.

Но одного взгляда на Ва
сильева достаточно, чтобы 
понять: он действительно 
болен. Глаза блуждающие. 
Плаксивое выражение лица'. 
Шаркающая походка. Вряд 
ли так можно притвориться. 
Да еще и играть подобную 
роль на протяжении длитель
ного времени. Не оставляют 
никаких сомнений и выводы 
медицинской комиссии. Ци
тирую; «Васильев Андрей Ва
сильевич. Звание — рядовой. 
Год рождения 1970. В ар
мии с декабря 1989 года. 
Призван Кировским РВК го
рода Москвы. Краткий анам
нез: сведений о родителях 
нет. Воспитывался бабушкой. 
Рос слабым, часто болел про
студами. отставал в физиче
ском развитии. Закончил 10 
классов при хорошей успе
ваемости. Любил читать фан
тастику, увлекался «тяже
лым роком», занимался в 
кружке радиотехники. По 
xapaKTepv сенситивен, неуве
рен в себе.

В 1988 году поступил в тех
нический вуз. но на 1 -м кур
се учебу оставил, так как ре
шил. что будущая профессия 
портит приполу. Считает, что 
в институте к нему относи
лись предвзято, не давали 
учиться. Жизнь казалась не

пленума ЦК ВЛКСМ «О мерах 
по улучшению работы комсо
мола в школе» 11—17 мар/а 
1944 г. По сути своей за по
следние сорок лет статус 
школьной комсомольской ор
ганизации не менялся. Прежде 
всего первичная комсомоль
ская организация школы пере
стала быть средой общения. А 
социологические исследования 
доказывают, что общение с 
друзьями для 80 процентов 
учащихся является ведущим 
досуговым занятием.

Невооруженным глазом вид
но безразличие и равноду
шие школьников-комсомоль
цев к своей организации, 
т. к. она не удовлетворяет их 
интересы и запросы, не защи
щает их права. Все эти причи
ны привел.и к тому, что уча
щиеся перестают замечать 
разницу между учеником и 
комсомольцем, комсомоль
ской жизнью и внеклассной 
работой под руководством 
учителя.

По-моему, такая ситуация 
известна всем и приведена 
здесь прежде всего для кон
статации свершившегося фак
та.

Добавляется еще одно: это 
состояние пессимизма, так 
сильно распространенное в 
школьной первичке.

«Комсомол в школе исчер
пал себя; комсомол в школе 
всегда будет в подчинении 
учителей; дайте нам рецепты, 
как организовать комсомоль
скую работу» — вот типичные 
ответы на анкету, проведен
ную среди комсомольцев Ор- 
джоникидзевского района.

Но не будем сами скаты
ваться на позицию пессими
ста. Было и много неожидан
ного и приятного в ответах: 
примерно 46 процентам ребят, 
ответивших на анкету, прису
ще желание «великих» пере
мен; они готовы действовать;

нужной. Нанес себе много
численные самопорезы.

В дальнейшем не работал. 
Представлял себя могущест
венным миллионером. Перио
дически слышал, как кто-то 
окликает его по имени...

С первых же дней службы 
рассеян, неопрятен, несобран. 
Неоднократно обращался в 
медпункт.

С 30 мая находился на 
стационарном лечении с 
острым гастритом. В больни
це плохо спал. Испытывал 
страх. Заточенным черенком 
пытался перерезать себе сон
ную артерию, чтобы «при
нести жертву Сатане».

Диагноз: шизофрения, па
раноидная форма, непрерыв
но-прогредиентное течение. 
Негоден к военной службе 
с исключением с воинского 
учета».

Какая первая мысль при
ходит в голову после проч
тения данного документа? 
Естественно: куда же смот
рели работники Кировского 
РВК Москвы, призывая Ва
сильева в армию? Ведь бы
ло заранее ясно, какой вый
дет из него солдат. Погна
лись за количеством, за еще 
одной призывной единицей. 
И получили соответствующее 
качество.

Но если бы дело было толь
ко в Кировском РВК Моск
вы! Случай-то далеко не еди
ничный.

ИЗ СМОЛЕНСКА был 
призван Михаил Гри

горьев. Родился с аномалия
ми развития — подрезалась 
уздечка языка, говорить на
чал с пяти лет, в школу по
шел с восьми. Дублировал 
классы. Дважды обследовал
ся в психбольнице. Диаг- 
ноз — дебильность. В армии 
собирался покончить жизнь 
самоубийством Комиссован 
с диагнозом: олигофрения в 
степени легкой дебильности.

Из Ошской области приз

желают исправить существу
ющее положение дел в ком
сомольской организации; счи
тают, что необходимо искать 
новью формы, методы работы, 
создать условия для реализа
ции интересов и способностей 
учащихся. Именно такое по
ложение дел стало отправной 
точкой в реорганизации рабо
ты со школьным комсомолом 
в районе.

Орджоникидзевский район 
всегда славился своими ком
сомольскими традициями, за 
что нас неоднократно называ
ли «государством в государ
стве», подразумевая излиш
нюю самостоятельность и не
скромность по содержанию и 
формам работы а городской 
комсомольской организации.

В нашем районе школьному 
комсомолу всегда отводилось 
одно из первых мест, несмот
ря на то, что район промыш
ленный и славится крупными 
к о: ЗИК, УЭТМ. УЗТМ, ТМЗ, 
СПС. Вот и на сегодняшний 
день школьный комсомол 
Орджонихидзевского района 
насчитывает 1400 членов 
ВЛКСМ. Это самая крупная 
школьная организация в 
Свердловской области. Поэто
му нам не безразлично, как и 
где могут проявить себя, при
ложить свои руки школьники 
района. Конечно, самокритич
но нужно сказать, что школь
ники себя уже проявляют, 
пока мы размышляем. Рост 
подростковой поеступности 
дает о себе знать.

Но если все-теки вернуться 
к школьному комсомолу, то 
наиболее остро и тяжело от
разился кризис ВЛКСМ на 
учащейся молодежи, ее ком
сомольских организациях. На 
сегодня учащийся комсомол 
лишен политических, юриди
ческих прав, финансовой са
мостоятельности, равноправ
ного положения в Союзе. Ес

вали Умита Мамажанова. До
ма страдал приступами эпи
лепсии. Примерно один-два 
раза в год. Естественно, во
зобновились они и в армии.

Москвич Александр Ильи
чев до армии бродяжничал, 
пьянствовал. За драку был 
осужден по статье 206 часть 
И Уголовного кодекса СССР 
с отсрочкой на два года. С 
1989 года злоупотреблял 
транквилизаторами. Отравил
ся. Находился на лечении в 
Институте скорой помощи 
имени Склифасофского. Со
стоял на учете в наркологи
ческом диспансере.

Еще один посланец Смо
ленска — Алексей Капитонов 
с детских лет проявлял ши
зоидные черты характера. 
Лечился после отравления 
медикаментами. Состоял на 
учете в психдиспансере. Лю
бимое развлечение Капито
нова заключалось в убийст
ве домашних животных пу
тем забивания гвоздя в го
лову. В армии страдал мани
ей преследования. Уединился 
на стройке и нанес самопо
резы. Комиссован. Диагноз: 
шизофрения,. параноидная 
форма, непрерывно - прогре
диентное течение.

Надолго запомнят в части 
и рядового Владимира Ермо
лаева (также столичный жи
тель). Прибыв с психичес
кими отклонениями, он спол
на сумел себя проявить. Сбе
жал. Совершил ряд краж (в 
том числе у финских тури
стов в Ленинграде). Задер
жан в Батуми. Собирался пе
рейти государственную гра
ницу с Турцией. А оттуда 
добраться до Испании и 
стать... тореадором. В настоя
щее время несостоявшийся 
тореадор комиссован.

Перечень этот далеко не 
полный. У нас. военных, при
нято говорить, что все мы 
призваны в армию для того, 
чтобы делать одно общее де

Точка зрения

КУПИТЬ ЛИ МНЕ 
КВАРТИРУ?

Разговоров о том, что госу
дарство решило распродать 
квартиры в личную собствен
ность граждан, сейчас особен
но много. Нас убеждают, что 
дело выгодное и неизбежное. 
Взвесим аргументы.

Это, как доказывают, забота 
о будущем, о детях — квар
тира становится капиталом. 
Это возможность продать ее 
или подарить. Пу и так далее. 
А я этих выгод ни в настоя
щем, ни в будущем не вижу. 
Во-первых, надо ли мне поку
пать квартиру, если пред
приятие предоставило ее в по
рядке очереди, заплатив не
малые деньги за строительст
во? Эти средства мое пред
приятие зарабатывало с моим 
участием, это часть тех самых 
«общественных фондов пот
ребления».

Дальше. В больших горо
дах, как наш Свердловск, па
нельных пятизтажек и девяти
этажек море. Нашему дому 
уже более 15 лет. Когда мои 
дети вырастут — это здание 
окажется порядком постарев
шим. Слышали, что в Черемуш
ках сносят панельные дома? 
Они свое отслужили, трех де
сятков лет не простояли —

ли добавить ко всему пере- 
числе-нному отсутствие ко-н- 
кретных целей, то именно все 
это привело ко всеобщей апа
тии, к бездействию, пассив
ности.

В этих условиях 'необходимо 
определить статус школьного 
комсомола как политической 
организации, определить пу
ти выхода из кризиса и четко 
обрисовать программу дейст
вий.

Именно такие ■ вопросы ста
вили на своих встречах чле
ны внеустаеной к/о в выезд
ном лагере комсомольского 
актива «Юность» в августе 
1990 года

Сбор старшеклассников стал 
уже традиционным, но съез
жаются туда не только срд- 
жоникидзевцы, а и ребята из 
подшефного сельского района 
Арти, друзья из Богдановича, 
Кургана, Первоуральска. И хо
тя на сборах 50% участников 
не члены ВЛКСМ, интерес к 
пробпеллам школы, школьного 
комсомола был почти у каж
дого участника.

Для себя ребята определи
ли несколько направлений де
ятельности: «окунуться в реаль
ную экономику», попробовать 
себя в политике, применить 
свои знания, навыки, умения 
для демократизации жизни 
школы».

Конечно, с первого взгля
да — очень залихватские мы
сли. Необходима конкретиза
ция своей позиции. А где, как 
не на местах в своем районе, 
школе, можно определиться, 
«Как быть?», «Как жить даль
ше?» Обратились ребята и к 
программе учащихся комсомо
ла Свердловской области, к 
программным документам XXI 
съезда ВЛКСМ, обратились за 
помощью к комсомольским 
работникам Орджоникидзев- 
ского РК ВЛКСМ.

Совершенно секретно

ло. Хороший же вклад в об
щее дело вносят некоторые 
военкоматы, оказывая по
добную медвежью услугу! 
Ведь таким же людям с по
гонами —. командирам, по
литработникам — приходится 
не одну ночь недосыпать, не
мало нервов попортить, рабо
тая с подобным континген
том.

НО ТАК называемая 
проблема «психов в 

армии» имеет и вторую сто
рону медали. Остановлю вни
мание вот на чем.

В части мне показали 
очень любопытное письмо. 
Привожу его, опуская нецен
зурные слова, употребляе
мые практически в каждом 
предложении, и исправляя 
граматические ошибки, ко
торые автор допускает через 
слово:

«Привет, Фрол! С приветом 
к тебе «Мамочка». Дела у 
меня отлично. Лежу в «пси
хушке», а здесь только ешь, 
спишь, играешь в домино или 
карты. Так что давай сюда 
быстрей ложись.

А сделать это просто. Для 
этого ты, короче, ляг в сан
часть, как хочешь, но ляг. 
Там вскройся (вскрой ве
ны — А. К.), чтобы все ви
дели. II не слушай, главное, 
и не бойся никого.

Будут спрашивать, почему, 
ну это ты сам придумаешь. 
Ну ладно. Пошел я пообе
даю да лягу посплю.

Кстати, в нашем отделении 
два земы. Так что все здо
рово. Ну все, привет всем 
нашим. Жду тебя здесь. Бы
стрее давай. «Мамочка».

Хорошее наставленьице, не 
правда ли? Спрашивается, 
нормальный ли человек его 
писал? Снова обратимся к 
языку документов:

«При поступлении жалобы 
на плохое настроение, плак
сивость.

С 8.02.1990 г. по 16.02 

это не пятистенка из бревен, 
не кирпичный надежный дом..

Кстати, ну купят квартиры 
все жильцы дома. А впереди 
капитальный ремонт с заме
ной труб, лифта, оконных бло
ков. Кто будет все это опла
чивать? Наверное, мы, то есть 
владельцы, из своего карма
на. Так же, как сейчас за свой 
счет меняем износившуюся 
сантехнику, клеим обои, кра
сим стены, заменяем батареи... 
В этом случае, вся, без исклю
чения, оплата ремонта старе
ющих сотен и тысяч панель
ных зданий перекладывается 
на жильцов. Что ж, государ
ству это очень выгодно.

Нет, что-то не хочется та
кой «покупки» Кстати, все 
права по жилищному законо
дательству и у меня, и у чле
нов моей семьи на это жилье 
уже есть. Теперь представьте 
«покупателей», до этого стояв
ших лет десять в очереди на 
«бесплатное предоставление» 
жилья. Вот уж где будут 
злоба, ненависть к «продав
цам». Вот где простор для 
спекуляций, взвинчивания це
ны жилья, бесконечных судеб- 
ных разбирательств. Кто близ
ко 'знаком с нравами жилищ
ных кооперативов, тот согла
сится — мало приятного, тот с 
ходу расскажет вам такие ис
тории, что перестанешь верить 
в порядочность всего рода 
людского.

А. ЕФИМОВ, 
служащий.

Свердловск.

Не скажу, что все сразу 
четко обрисовалось, но есть 
ряд предложений, которые 
заинтересовали ребят, взрос
лых.

Пока обозначили их так: 
«Некоторые мысли из общей 
программы действий на новый 
учебный год». Это — экспе
римент — создание внешколь
ных профильных комсомоль
ских организаций:

— видеополитклуб,
— пресс-информцентр, 
— милосердие, 
— экологической,
— наставник,
— досуговой,
— создание биржи труда, 

школьного кафе, совместно с 
районным Советом народных 
депутатов и РК ВЛКСМ,

-— возрождение дискусси
онного центра,

— создание ассоциации 
старшеклассников района с 
правом участия в работе рай
онного Совета по народному 
образованию;

— «возвращение» к школь
ному райкому.

Именно с этими другими 
мыслями будут выходить на 
ноябрьское районное комсо
мольское собрание (30.11. 
16.00) старшеклассников уча
стники сбора «Юность», чле
ны районного комсомольско
го штаба.

Поэтому, мы призываем 
всех, кому небезразлична 
судьба подростков, интересны 
их проблемы и есть желание 
помочь им, приходите в Орд- 
жоникидзевский РК ВЛКСМ 
Свердловска, комиссия по де
лам молодежи.

Е. ЗВЕРЕВА, 
секретарь Орджоникид- 

зевского райкома ВЛКСМ, 
народный депутат.

1990 г. находился в госпита
ле с диагнозом: чесотка. 
Когда узнал о выписке, то 
расстроился, не хотел воз
вращаться в часть. И решил, 
чтобы как-нибудь оттянуть 
время, нанести себе самопо
резы. В госпитале нанес се
бе несколько поверхностных 
самопорезов на правом пред
плечье.

Психика: сознание не по
мрачено, ориентирован пра
вильно во всех сферах. Кон
такту доступен, держится в 
беседе несколько с рисовкой. 
По существу заданных вопро
сов отвечает правильно, 
охотно.

В беседах порой лжив и 
изворотлив. Активной пси
хотической симптоматики 
не обнаруживал.

13 июля 1990 г. осмотрен 
ВВК. Заключение: психиче
ски здоров. Годен к строевой 
службе». (Из акта исследова
ния состояния здоровья ря
дового Мазеца Александра 
Владиславовича).

Как вы наверняка дога
дались, рядовой Мазец и есть 
тот самый «Мамочка». Пе
ред нами яркий и далеко не 
единичный пример, когда 
военнослужащий пытается 
уволиться из армии, инсце
нируя психическую болезнь. 
Думаете, подобное не уда
ется? Ошибаетесь.

В один день с упомянутым 
выше Васильевым увольнял
ся из армии рядовой Алек
сандр Кулешов. Медики при
знали его психически боль
ным. Не хотелось бы ставить 
под сомнение результаты их 
исследований, но от разго- 
воров-то в части никуда не 
уйдешь. Да и Кулешов не 
скрывал, что удалось «зако
сить». При увольнении у не
го состоялся разговор с по
литработником части подпол
ковником В. Брониным, сви
детелем которого я оказался.

— Совести у тебя, Куле-

Из первых уст

«ЖИВОЕ СЛОВО»
Недавно в Свердловске произошло неординарное событие: на 

заседании исполкома горсовета была официально зарегистриро
вана недавно организовавшаяся церковь Христиан веры Еван
гельской «Живое Слово».

Церковь Христиан веры Евангельской (ХВЕ) принадлежит к 
широкому течению христианства — протестантизму и занимает в 
мире одно из ведущих мест.

Немного историй и теории. Протестантизм возник в эпоху 
Возрождения (XVI век) в Западной Европе. В основу протестан
тизма заложены идеи М. Лютера и Ж. Кальвина: единственным 
источником Христианского учения является Библия; спасти жи- 
вую душу человек может только через веру и покаяние; нравст
венная программа заключается в любви и служении ближнему. 
Эти исходные принципы лежат в основе многих течений и объе
динений протестантизма — лютеранства, баптизма, евангелизма, 
адвентизма, меннонитства, пятидесятничества, методизма, фунда
ментализма и др. Протестантизм за три века своего существо? 
вания завоевал прочные позиции и в настоящее время широко 
распространен во всем мире, являясь ведущей религией в США, 
Канаде, Австралии, в подавляющем большинстве стран Западной 
Европы, во многих странах Африки. В Китае, Японии и особенно 
в Корее активно создаются протестантские общины.

В России идеи Реформаторства начали стихийно возникать 
еще в XIV веке, но постоянно жестоко подавлялись. Первым 
протестантским объединением в России стала церковь меннони
тов. Со второй половины XIX века начали появляться и укреп
ляться баптистские и евангслпстские церкви. Протестантизм за
воевывал симпатии общества во всех слоях.

В печально известную пору сталинизма и позже, в 60-70-е го
ды, протестанты, как и другие конфессии, жестоко пострадали 
от преследований за веру. Их бросали в тюрьмы, ссылали, расст
реливали, позже — выселяли из домов, отбирали детей в детские 
дома, где их воспитывали в духе ненависти к верующим родите
лям. О баптистах, евангелистах, адвентистах, лютеранах, пяти
десятниках распространялась ложная информация, направлен
ная на разжигание религиозной розни, с целью уничтожения 
естественной тяги человека к Богу. О результатах такой пропа
ганды можно судить хотя бы по типичному вопросу, задаваемо
му на наших евангелизацпонных собраниях; «Не секта ли вы? 
Может, вы детей в жертву приносите?»

Правда заключается в том. что, согласно Евангелию, ни 
евангелисты, ни баптисты, ни адвентисты, ни пятидесятники, ни 
лютеране и т. д. вс приносили, нс приносят и не будут приносить 
Богу никаких жертв, тем более детей! Это чудовищная ложь. 
Кто хотя бы раз читал Библию или Евангелие, тот знает слова 
Господа: «Милости хочу, а не жертвы». Господь ждет от нас 
совершенствования нашей души в любви к ближнему, добрых 
дел, чистой совести, высокой нравственности. В Новом Завете 
Иисус Христос, давая человечеству новый, более высокий нрав
ственный закон жизни, осуждает идолопоклонство и принесение 
всяческих жертв.

Теперь о нашей церкви. Церковь Христиан веры Евангельской 
принадлежит к евангелической деноминации. Она создана на 
земле Самим Иисусом Христом и названа Евангельской Апосто
лом Павлом. Церковь ХВЕ отличается от других конфессий 
строгим следованием в образе жизни и нравственном состоянии 
учению Христа, изложенному в канонических книгах Евангелия. 
Квинтэссенцией учения Иисуса Христа является Нагорная 
проповедь — бездонный кладезь любви, добра, кротости и 
смирения, немеркнущий светоч высочайшей нравственности, в 
полном объеме реализованной на земле лишь Самим Иисусом. 
Сущность нашей веры — Иисус Христос является личным спа
сителем каждого из нас. Он жив, любит нас всех и все так же 
верен Своему завету, как и во времена Апостолов.

Для общения с Господом нашим Иисусом Христом нам не 
нужны специальные помещения, ритуальные атрибуты. Проявле
нием общения души человека с Богом является молитва, кото
рую можно творить в любом месте и в любое время. Молитва 
есть разговор между Богом и человеком, поэтому никаких кано
низированных молитв, кроме Евангельской «Отче наш», у нас 
нет. Каждый молится так, как ему Бог дает. Крещение у нас 
производится согласно Евангелию — в сознательном возрасте 
полным погружением в воду. Смысл его — торжественное обе
щание служения Богу доброй совестью.

Неотъемлемой частью служения церкви ХВЕ Богу является 
благотворительность. С этой целью за рубежом при христианских 
церквях создаются специальные организации — миссии милосер
дия. Зарубежные миссии при церквях ХВЕ имеют прочное поло
жение, обладая большим объемом различного рода благотвори
тельных учреждений — молитвенные дома, госпитали, бесплат
ные столовые и больницы, сиротские приюты, дома для преста
релых, ночлежки, типографии, учебные заведения, школы и т. п. 
Широчайшая сеть благотворительных мероприятий проводится 
на добровольные пожертвования церквей, предприятий, фирм и 
частных лиц. Организована такая миссия и при нашей церкви 
ХВЕ «Живое Слово». Полное ее название; Свердловская, Хри
стианская Миссия милосердия.

С другими христианскими деноминациями церковь ХВЕ под
держивает мирные, братские отношения. В служении решитель
но отвергается практика нападок и критика инакомыслящих, не
терпимости и болезненной подозрительности. Нашей церкви чуж
до всяческое насилие над человеком, его волей, т. к. Иисус Хри
стос осуждает насилие. Поэтому мы никого не тянем к нам си
лой. Каждый волен приходить и уходить. Здесь главное для 
нас — нести Слово Божие людям, говорить им о спасении нх 
душ через Иисуса Христа. П. БАК,

пресвитер церкви ХВЕ «Живое слово».

шов, нет. Больного вот из 
себя разыграл. А то бы точ
но за решетку угодил. И че
го тебе не слуншлось? Над 
тобой что, издевались здесь?

— ...было дело.
—• Но я же спрашивал об 

этом. Почему молчал?
— Сам разберусь.
— Как?
— Не за тридевять зе

мель живу. Уволюсь. А по
том приеду и с кем надо по
квитаюсь.

ОСТАЕТСЯ развести 
руками. Вот и разво

дим. А «психическая эпиде
мия» в армии тем временем 
разрастается. И все здесь 
взаимосвязано. Военкоматы 
призывают больных. Этих 
больных рано или поздно 
комиссуют. Пример оказыва
ется заразительным для мно
гих других их сослуживцев. 
И вот уже здоровые ребята 

начинают «канать под пси
хов», Причины находятся са
мые разные: неуставные вза
имоотношения, нежелание 
подчиняться армейской дис
циплине, просто тоска по до
му... И вы представить себе 
не можете, какой дополни
тельный груз падает на 
плечи офицеров.

Конечно, если мы когда- 
нибудь придем к профессио
нальной армии, проблема ис
чезнет сама собой. Ну, а что 
прикажете делать сейчас?

Выход, кажется, до ба
нальности прост. Не призы
вать в армию психически 
больных. Самым решитель
ным образом наказывать си
мулянтов и пресекать всякую 
возможность симуляции. Что 
щ, быстро сказка сказыва
ется. А вот дело...

А. КОМАРОВ, 
капитан.
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Д. ШАРАЕВ

ТАСС И ИАН СООБЩАЮТ Красивое

ПОЗИТИВНЫЕ В несколько

ПЕРЕМЕНЫ
Директор Института Европы Академии наук СССР Виталий 

ЖУРКИН, входивший в группу консультантов Президента 
СССР на встрече глав государств — участников СБСЕ в Пари
же, отвечает на вопросы корреспондентов Информационного
агентства «Новости» Владимира Маркова и Виктора Онучко.

—В чем, на ваш взгляд, за
ключаются важнейшие резуль
таты парижской встречи в вер
хах?

— В истории Европы начи
нается новый период и завер
шается нынешний, продолжав
шийся 45 лет после окончания 
второй мировой войны. Это 
был период конфронтации и 
«холодной войны» со своими 
кризисами и более спокойны
ми циклами. Новый период то
же не будет однородным, но 
его природа совершенно иная. 
Для него характерны переход 
от конфронтации к взаимодей
ствию и все расширяющемуся

торого ощущались 
пейскими народами 
дневной жизни?

либо 
ных 
цесс

бы 
в

евро- 
повсе-

Пока отсутствует 
опыт деятельности

какой- 
подоб-

структур, поскольку про
СБСЕ не был,

рят специалисты,
как гово- 

и-нституциа-

сотрудничеству, 
. военной угрозы.

уменьшение 
Хотя евро- 
и сохранятпейские страны

свою самобытность, Европа бу-

лизирован. В какой-то мере та
кие структуры, конечно, нача
ли возникать в форме встреч 
на высшем уровне, главным 
образом двусторонних. Или пе
реговоров в Вене, которые бу
дут продолжены, я конферен
ций по человеческому измере
нию. Так что новые структуры 
в Европе рождаются не на пу
стом месте, но они имеют прин
ципиальное качественное отли
чие от прежних: это уже об-

дет куда более однородной, 
чем когда-либо за последние 
семьдесят с лишним лет, если 
иметь в виду рыночную эконо
мику, демократизацию, полити
ческий плюрализм.

Парижское совещание в вер
хах — это не форум предста
вителей каких-либо группиро
вок или регионов, а встреча 34 
суверенных государств, участ
вующих вот уже в течение 15 
лет в хельсинкском процессе. 
Здесь закрепляется эта евро
пейская традиция и определя
ются основные параметры для 
дальнейшего сотрудничества 
тридцати четырех стран. С 
подключением Албании к это-

щепршнан'ные 
структуры.

постоянные

му процессу число
участников СБСЕ 
нет 35.

государств- 
вновь ста-

С учетом этого можно рас
считывать, что общеевропей
ские структуры будут действо
вать успешно. Однако, чтобы 
вынести окончательное заклю
чение на данный счет, нужен 
дополнительный опыт. В Пари
же положено начало длитель
ному процессу, в ходе которо
го будут наращиваться струк
туры новой Европы.

— Как вам видится состнв- 
шение новых общеевропейских 
структур безопасности и преж
них союзов — НАТО и Вар
шавского Договора?

— Еще два-три года назад 
я придерживался мнения, что
общеевропейские структуры

Смогут ли,
мнению, созданные

по вашему
в Париже

новые общеевропейские струк
туры регулярные встречи
на высшем и высоком уровне, 
Центр по предотвращению кон
фликтов и другие — обеспе
чить реальное сближение обеих 
частей Европы, наладить такое 
сотрудничество, результаты ко-

должны быстро заменить ста
рые. Мне пришлось его скор
ректировать ввиду того, что 
все-таки старые структуры уже 
сейчас сильно трансформирова
лись. Изменились отношения 
между обоими союзами, о чем 
свидетельствует принятая в 
Париже Совместная деклара
ция. Отсюда вывод: Варшав
ский Договор, в какой бы фор
ме он ни продолжал сушество-

вать, и НАТО вступили в со
вершенью новую эру.

Поэтому считаю, что впереди 
• довольно длительный период 

сосуществования новых и ста
рых структур. Причем возмож
ны самые неожиданные и ори
гинальные их комбинации. 
Главное в том, что сегодня 
больше нет такого жесткого 
противоречия между новыми и 
старыми системами, которое 
возникло бы, как казалось ра
нее, появись новые структуры 
пару лет назад.

— В чем вы видите взаи
мосвязь европейского процесса 
с процессами, происходящими 
в Советском Союзе?

— Ныне взаимосвязь между 
внутренней и внешней полити
кой, существовавшая всегда, 
ощущается особенно остро. 
Впервые за многие годы внеш
неполитические вопросы, и 
прежде всего европейские, ста
ли предметом внутриполитиче
ской борьбы в нашей стране. 
Какая-то часть нашего населе
ния искренне сомневается или 
заблуждается по поводу евро
пейской политики СССР, буду
чи не в силах забыть опыт 
прошлого, который нельзя от
бросить. Некоторые политиче
ские силы хотя и прекрасно 
понимают, что развиваются по
зитивные процессы, тем не ме
нее пытаются спекулировать 
на них, используя определен
ные эмоции и некоторые еше 
не изжитые имперские пред
ставления для политической 
борьбы против руководства 
страны. II об этом надо гово
рить совершенно открыто.

Парижская встреча в верхах 
— важнейшее событие, закреп
ляющее позитивные перемены 
в Европе. Советский Союз — 
один из главных инициаторов 
этой встречи. И многое из то
го, что здесь произошло, под
готовлено согласно советским 
предложениям, например, соз
дание новых общеевропейских 
структур.

Успешнее решение европей
ских проблем, развитие широ
кого сотрудничества в Европе, 
надеюсь, окажет стабилизирую
щее влияние и на внутпеннее 
положение в Советском Союзе.

(ИАН).
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9 ЛОНДОН. Накануне вы

боров нового лидера правя
щей консервативной партии 
Великобритании по-прежнему 
остается неясным, кто из 
кандидатов —■ министр ино
странных дел Дуглас Хэрд, 
министр финансов Джон Мей
джор или же бывший ми
нистр обороны Майкл Хезл-
тайн обладает наибольши-
ми шансами на победу.

М. Хезлтайн, чей относи
тельный успех в первом ту
ре выборов вынудил М. Тэт
чер выйти из борьбы, ут
верждает, что, «по самым 
осторожным оценкам», он су
мел заручиться самой боль
шой поддержкой. Организа
торы предвыборной кампании 
Дж. Мейджора в свою оче
редь заявляют, что уже по 
меньшей мере 150 законода
телей от консервативной пар
тии согласились отдать пред
почтение их кандидату, и это 
число растет. Не унывает и 
министр иностранных дел 
Д. Хэрд, который оценивает 
свои шансы как весьма хо
рошие.

• 58 процентов участни
ков опроса «Нью-Йорк тайме» 
и Си-би-зе уверены, что 
большинство членов конгрес
са «прежде всего заинтересо
ваны в том, чтобы служить 
самим себе, а уже потом лю-
дям, которых они представ-
ляют». Такие настроения не 
могли, конечно, не сказаться 
на. отношении американцев к 
идущей сейчас избиратель
ной кампании. В первичных 
выборах, служащих одним из 
самых важных показателей 
интереса избирателей к вы
борам, участвовало на этот 
раз менее 20 процентов граж
дан, имеющих право голоса. 
Уровень рекордно низкий.

0 В Перлине состоялась 
первая конференция Герман
ской ассоциации выпускников 
Московского государственного 
университета имени М. В. Ло-
моносова. Около 
ких ученых, чье 
профессиональное 
ние было связано

ста немец- 
научное и

становле- 
с первым

Париж.

российским университетом, 
приняли устав и избрали, но
вый совет ассоциации.

Капитал Ли Фаляня
В гостях у китайского миллионера

плекс с механизированной 
подачей кормов — таких дво
ров в Китае уже много.

В самом начале реформы 
я здесь раздавалось немало 
«бдительных» голосов: идем,

Длинная серая двухэтаж
ка, просторный двор с двумя 
сараями, откуда доносилось 
тысячеголосое кудахтанье, 
даже отдаленно не напомина
ли ранчо миллионера. Да и 
сам хозяин, что встретил нас 
во дворе в обычных для ки
тайского селянина синих 
брюках и куртке, совсем не 
был похож на богача. Но 
факт остается фактом - - пе
ред нами был потомственный 
китайский крестьянин, а с 
недавних пор миллионер Ли 
Фалянь, 48 лет. Живет он 
здесь, в деревне, неподалеку
от города Чэнду — 
стративного центра 
ции Сычуань.

Проводив нас на

адммни- 
прови.н-

этаж особняка, Ли
усадил нас в кресла,

второй 
Фалянь 

поло
жив перед каждым по ман
дарину, горсти арахиса и 
несколько ирисок. За аро
матным жасминовым чаем 
неторопливо потекла беседа. 
Чувствовалось: наша тассо®-
ская делегация не пер-
вые иностранцы, которых 
ему приходилось принимать.

Ли содержит птицеферму 
из 10 тысяч кур. Начинал 
восемь лет назад, когда стра
на прочно встала на путь 
реформы. Получил государ
ственный беспроцентный кре
дит, что и помогло завести 
хозяйство. Сейчас он обслу
живает ферму с женой, сы
ном и невесткой, а также 
тремя нанятыми работника
ми. Их зарплата, в зависи
мости от выручки, от 200 до

260 юаней в месяц. Это 
больше, чем у рабочих круп
ных государственных заво
дов.

Сначала, конечно, все бы
ло не так просто. Работать 
пришлось очень много. Были 
и косые взгляды: как же, 
возрождались капиталисты. 
Да и не все представители 
властей правильно понимали 
суть реформы. Встречались 
еще пленники идей пресло
вутой «культурной револю
ции», которую сейчас спра
ведливо называют «десяти
летием хаоса». Но постепен
но дело пошло на лад. Пси
хология сытого желудка — 
самая убедительная.

Капитал Ли Фаляня — 
более миллиона юаней. До
ход превысил в прошлом 
году 200 тысяч. Около 100 
тысяч миллионер раздал ма
лоимущим дворам или же 
тем. кто только начинает 
собственное дело.

Честно говоря, последнее 
заявление нас несколько ра
зочаровало. Что же это за 
миллионер, который сорит 
деньгами? Нет чтобы пускать 
их на воспроизводство или 
хотя бы положить «в кубыш
ку»! Но. осмотрев с позволе
ния хозяев дом, мы начали 
кое о чем догадываться. Об
становка была скромной, ес
ли не убогой. Металлические 
кровати, шкафы, столы и сту
лья, развешанные на стенах 
картинки из японских и гон
конгских календарей — вот, 
пожалуй, и все убранство

комнат. Да и мебель в «го
стиной», где нас принимали, 
не отличалась изяществом. 
Не скрашивало общей карти
ны и наличие двух японских 
телевизоров. Было заметно, 
что хозяевам чужда рос
кошь западных миллионеров. 
Но Ли и его супруга вполне 
довольны. Очи даже гордят
ся своим домом: выросли-то

мол, к реставрации 
лизма, идейному 
дению...

Нельзя 
годня все 
шены. С

сказать.

капита- 
перерож-

ЧТО се-
проблемы уже ре
началом реформы

в куда 
виях.

Зато 
стотой,

более тяжелых уело-

ферма поразила чи- 
просторами. Во всем

чувствовалась настоящая хо
зяйская рука, умелая и за
ботливая.

В Китае считают, что рас- ' 
пространение таких ферм на
ряду с ростом государствен
ных инвестиций, внедрением 
новинок науки и техники в 
конечном счете и позволило 
накормить население моло
ком, мясом и яйцами. Суди
те сами. За десять лет ре
формы производство мяса в 
стране увеличилось с 8,5 до 
26,2 миллиона тонн, молока 
— с 971 тысячи тонн до 4,3 
миллиона. Это много быст
рее темпов роста населения. 
Оно перевалило за рубеж 1.1 
миллиарда, однако на кре
стьянских рынках Пекина и 
других городов всегда можно 
купить свежую говядину или 
свинину, причем по цене все
го лишь на 10—15 процен
тов выше государственной.

Птицеферма, дающая за 
год несколько сот тысяч 
юаней, свиноводческий ком-

число зажиточных и даже 
богатых людей в Китае по
стоянно растет. Правитель
ство КНР пытается скоррек
тировать неравенство в рас
пределении налоговой поли
тикой. Но налоги все тяже
лее давят на плечи крестьян-
ства вместе с ростом цен
на орудия труда. Не все в 
деревне верят, что политика 
подряда и аренды сохранит
ся. Особенно это стало за
метно в прошлом году — по
сле провозглашения периода 
урегулирования экономики. 
Усилился контроль государ
ства за производством и сбы
том, И что же? Те, у кого 
срок арендного договора под
ходит к концу, не вкладыва
ют деньги в производство, 
выжидают. Не все еще нала
жено со сбытом продукции, 
не справляются зачастую со 
своими задачами закупочные 
организации. Но в целом на
копленный опыт свидетельст
вует: выбранное направление 
правильное. Недостатки же 
объясняют младенческим воз
растом реформы. Они будут 
непременно преодолены. Уве
рен в этом и наш знакомый 
миллионер Ли Фалянь, о чем 
и заявил нам на прощание.

Г.- КРИВОШЕЕВ. 
(ТАСС).

Сычуань— Пекин— 
Москва.

Планета в объективе

«ТОГДА БЫЛА ИСКРЕННОСТЬ»
В чем причина неудач венгерского комсомола

В одном из номеров журнала «Орсаг-Вилаг» внимание чита
телей привлекал такой «некролог»:

Отпевание шумное, тем проще надгробье. Все, что можно бы
ло бы на нем вырезать: «Жил 32 года. Прежде — в добрые вре
мена, впоследствии — в забвении. Мир его праху».

Речь идет отнюдь не о человеке. Чуть более трех десятков 
лет просуществовал Венгерский коммунистический союз молоде
жи. Официально он прекратил существование еще в прошлом 
году, но пресса до сих пор пытается ответить на вопрос: в чем 
была причина его неудач? В поисках объяснений журналисты 
все чаще обращаются к тем, кто стоял у истоков организации. 
Одним из них был Ференц Варнаи, проработавший секретарем 
В КСМ до 1963 года.

В политическую борьбу он 
вступил еще четырнадцатилет-

для споров. И молодежь тя
нулась в союз не потому, что 
это была единственная орга
низация, выражавшая интересы 
поколения. Просто здесь не 
делили проблемы на более 
или менее важные.

Интересно и другое — тог
да у любого из комсомоль
ских руководителей была про 
фессия, специальность, поэто
му за кресло никто не дер
жался. Положение начало ме
няться к худшему в кОнце ше-

ним подростком шла вто-
рая мировая война, и Варнаи 
руководил подпольной моло
дежной антифашистской груп
пой. После .освобождения за
нимался партийной работой, 
что едва не стоило ему жиз
ни в событиях 1956 года. Ког
да положение стабилизирова
лось, стало ясно, что в стране 
образуется однопартийная си
стема. Но вот какой парадокс 
— правящей стала Венгерская 
социалистическая рабочая пар
тия, а молодежный союз, ро
дившийся 21 марта 1957 года, 
был назван все-таки комму
нистическим.

— Все и так понимали, что 
ВСРП — . коммунистическая 
партия, но выбрала такое имя 
из тактических соображений,— 
вспоминает Ференц Варнаи.— 
Что касается ВКСМ, то мы ис
ходили из следующего: чем 
больше неразберихи в моло
дежных кругах, тем важнее 
показать ребятам истинное ли
цо организации.

В те годы не было никаких 
намеков на бюрократизм, пре
небрежение руководства к ря
довым членам. Мы 'не хотели 
ни возрождения капиталисти
ческой системы, ни диктатуры 
типа Ракоши. Поэтому тогдаш
ний комсомол был искренним, 
демократическим, открытым

стидесятых, а
тые
стью

монополия
в восьмидеся-

ВКСМ полно-
вышла из-под контроля.

— Сейчас мы стоим перед 
тяжелыми временами, — кон
статирует Ференц Варнаи. — 
Новые руководители слишком 
занимаются борьбой за власть, 
хотя самый важный вопрос 
сейчас — будущее ; экономики. 
Положение молодежи? На этот 
вопрос я бы ответил таким 
примером. У меня взрослые 
дети, и они укоряют меня, ка-
кую тяжелую ситуацию мы

ВСЕ ЛИ
ДОЗВОЛЕНО
В ЭПОХУ
ДЕМОКРАТИИ

Еще каких-нибудь пару н 
дель назад одной из главных 
«достопримечательностей» са
мых оживленных площадей и 
улиц словацкой столицы бы
ла «выставка» • продажа эро
тических журналов. Эти, пе
чатные издания — отечест
венные и значительно превос
ходящие иг" по полиграфиче
скому исполнению западные.

Больше всего эротическим 
«прилавкам » брати ела век их 
улиц, вокруг которых посто-
янно 
юнцы,

сражение
Мы уже сообщали, что 

шашечная команда Уралма
ша уверенно завоевала пер-
нее место 
шашечном 
тайская

на Всесоюзном 
фестивале «Ал- 

осень», проходив-
шем в Усть-Каменогорске.

Предлагаем вниманию уча
стников конкурса «Практи
ка-90» один из увлекатель
нейших поединков этого Фе
стиваля (диаграмма 245). 
Бельгии играл известный 
уралмашевский мастер спор
та Владимир Иванович Лав
ров. Позиция черных окру
жена. На единственное а7— 
вб последует 42—еЗ с вы
игрышем белых. Однако це- 
линоградец Т. Кносп нашел 
«скрытые ресурсы» и устро
ил экзамен мастерству бе
лых, который они успешно 
выдержали.

ДИАГРАММА 245
В. Лавров (Свердловск) — 

Т. Кносп (Целиноград).
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Ход черных. Задание в 
тексте.

Партия продолжалась так: 
1. ...fS—g71 2. g5 —h6 e5— 
f4!! — прекрасный практиче
ский шанс! Красивая пози
ция — у белых три возмож
ности, которые мы и предла
гаем рассмотреть нашим чи- . 
тателям. Это наши десятое, 
одиннадцатое и двенадцатое 
задание конкурса. Вам сле
дует выделить то продолже
ние, которое выбрал изобре
тательный уралмашевец. Он 
нашел такую точную после
довательность ходов, в кото
рой на восьмом ходу он сни
мает одну из двух дамок 
противника и остается в лег
ко выигранной позиции. Кан
дидатам в мастера советуем 
найти этот выигрыш, не дви
гая шашек.

Сегодня опубликованы за-

создали 
лением, 
сначала.

перед молодым поно
вее надо начинать

Э. ГОРБУНОВА. 
(ИАН].

Калейдоскоп

ключительнЫе задания 
курса, в том числе и : 
чительньте. Ответы 
присылать не только 
ники конкурса.

Желаем удачи!

[ кан- 
заклю- 

MCrVT 
участ-

Si

ПО АВТОСТРАДЕ - БЕЗ БЕНЗИНА
тол кались мал0летние 

удивлялись заезжие
гости с Запада: там такую пе
чатную продукцию не выстав
ляют напоказ, для ее продажи
е у щ е с т в у ю т специальные 
газины.

«Пришла демократия — 
дозволено». С подобным

ма-

оы-
тующим мнением не согласи
лись ряд депутатов словацко
го парламента.

После обсуждения возник
шей проблемы парламент на
недавней сессии принял 
регулирующий условия 
жи и распространения 
ных изданий и товаров, 
жающих общественной

закон,, 
прода- 
печат- 
«угро-
мора-

ли». Для них будут открыты 
специальные магазины, кото-
рые не должны находиться 
вблизи учебных заведений
церковных храмов. Доступ

и 
в

них будет запрещен лицам 
м.0 лож с 18 лет.

«По какому пути идти в деле развития автомобилестроения 
будущего, другими словами, выиграть конкурентную борьбу 
на мировом автомобильном рынке?» Этот вопрос задает 
председатель крупнейшей американской автомобилестроитель
ной компании «Дженерал моторз» Реджер Смит и сам на него 
отвечает. «У меня не вызывает сомнений, что будущее при
надлежит экономичным и экологически чистым легковым ма
шинам. В настоящее время заводы -нашей Фирмы готовятся к 
началу серийного выпуска автомобилей, работающих от элек
тробатарей вместо традиционного бензина и дизельного топ
лива. в выпуске таких моделей будут задействованы 2 тыся
чи подрядчиков «Дженерал моторз» и около 120 предприятий 
компании непосредственно в США и Западной Европе».

Идея перспективная и заманчивая, однако, по мнению спе
циалистов. на пути создания серийной модели есть опреде
ленные трудности. Прежде всего они заключаются в том, что 
машина данного класса имеет ограниченный радиус действия, 
который равняется всего 120 милям, после чего необходимо 
перезарядить батареи. По прохождении машиной 25 тысяч 
миль требуется замена батареи, что будет обходиться автолю
бителю в 1500 долларов. Правда, подсчитано, что в среднем 
американец проезжает в день не более восьми миль, так что 
времени для «заправки» у него будет предостаточно. Кроме 
того, со временем батареи будут совершенствоваться, н заме
на будет происходить только После 40 тысяч миль пробега.

Прогнозы господина Смита определит ближайшее будущее, 
а пока его компания не скупится на средства на рекламу 
своего нарождающегося детища.

НА СНИМКЕ: новый легковой автомобиль (не имеющий пока 
названия и серийного номера), работающий от электробата
рей, который в скором будущем «Дженерал моторз» свыбро- 
ситп на внутренний и мировой рынки.

Фотохроника ТАСС.

КОРОВУ-ТО

КАТОЛИЧЕСТВО
И БИЗНЕС
Это 

ность
не новость, что религиоз- 
может стать модой. Не

СЛИШКОМ НОВО и то, что каприлы 
ветреной моды не оставляют рав-
нодушными самих проповедников
вечных истин. Только на фоне
других церквей Запада католиче
ская до последнего времени каза
лась наименее восприимчивой к
новомодным веяниям. Но...

Католическая миссия — M0H3-
стырь в городке Хаттингтон* (штат 
Индиана) открылась еше в 40-х 
годах. Почти 50 лет сестры-мо
нашки посещали больных, про
поведовали, учили детей. Но два 
года назад сестра Беатрис Лоренц 
почувствовала новое призвание и 
отправилась в город Ривертон 
(штат Вайоминг). Закончив курсы 
обучения, она вернулась в оби
тель и, получив патент, откры
ла... салон красоты. Прически, ма
никюр, другие косметические ус
луги — и для обитателей мона
стыря, и для посетителей.

— Если человек выглядит хо
рошо, то и на душе у него хоро-
шо, — говорит сестра 
считая свое послушание 
богоугодным и полезным.

Не. менее оригинальную
послушания 
католические

бизнеса 
монашки

Беатрис, 
весьма

форму 
избрали

Кати Хол-
ливуд и Лорейн Хэлл из Майами. 
Насмотревшись на дьявольские и 
небогоугодные изображения на 
майках и блузках молодежи, они 
решили не ратовать за их за

прет, а «оживить католическую 
традицию современным спосо-
бом». 
ДИЛИ 
пыми 
ри и

Попросту говоря, они нала- 
производство маек с цвет- 

изображениямн богомате-
популярных святых,

Франциска Ассизского.
вроде 

которые
пользуются большим спросом сре
ди слушателей католических школ 
к колледжей. Да и рядовой по
купатель не обходит их магазин 
стороной.

Пять миллиардов йен - пострадавшим от Чернобыля ЗА ЧТО?

Оказание немедленной и 
конкретной помощи жителям 
районов, опаленных черно
быльской радиацией, — такое 
намерение выразил крупней
ший в мире альтруистический 
фонд Реити Сасакавы и с чисто 
японской пунктуальностью при
ступил к материализации це
ли, В частности, уже в декаб
ре нынешнего года состоится

три месяца 
фонду, чтобы 
сультации со

п ©требовалось 
провести кон- 
специалистами,

церемония вручения москов-
ской больнице № 6, где про
ходят лечение и реабилитацию 
пациенты с лучевыми пораже
ниями, медицинского оборудо
вания и медикаментов. Об 
этом сообщили представители 
фонда во время визита в СССР, 
завершившегося 13 ноября.

Поучительный факт: первый 
ознакомительный визит в по
страдавшие районы Украины 
и Белоруссии состоялся в ав
густе нынешнего года. Всего

вникнуть в нужды жителей по
страдавших районов и опреде
лить формы наиболее рацио
нальной помощи. Каковы глав
ные из них?

Наиболее важное, пожалуй, 
что фонд откликнулся на про
сьбу советских специалистов 
помочь в приближении меди
цинской помощи к населению 
отдаленных поселков постра
давших районов и обеспечить 
их «лабораториями на коле
сах». Такие лаборатории необ
ходимы для массовых обсле
дований, без проведения кото
рых невозможно регулярно 
следить за состоянием здоро
вья населения, живущего 
в страхе перед последствия
ми радиации. Страх, питаемый 
слухами, оказывает сегодня,

по мнению специалистов, 
большее негативное воздейст
вие на здоровье, чем сама ра
диация.

Японская сторона планирует 
поставить десять мобильных 
лабораторий (по две в Киев
скую, Житомирскую7, Гомель
скую, Могилевскую и Брян
скую области), оснастить их 
техникой для ультразвуковой 
диагностики, экспресс-анализов 
крови, измерения доз получен
ной радиации и другими уст
ройствами, способными объек
тивно выявлять изменения со
стояния здоровья населения. 
Прежде всего детского, наи
более уязвимого.

Естественно, встанет пробле
ма обучения медицинского 
персонала работе в многопро
фильных лабораториях. Обуче
ние, как предполагается, нач
нется не после поступления

л »бораторий в нашу 
в ближайшее время:

страну, а 
предста-

зители фонда предложили по
ставить один комплект обору
дования заблаговременно, ор
ганизовать специальный курс, 
ускоривший освоение новой 
техники медиками, которым 
предстоит работать в «лабора
ториях на колесах».

Колеса придется, очевидно, 
приспосабливать к неведомому 
в Японии бездорожью, поэтому 
фирма «Тойота», получившая 
заказ фонда Сасакавы, снача
ла выпустит пять автомоби
лей, а при изготовлении пос
ледующих учтет специфику их 
эксплуатации в СССР. Незначи
тельная, казалось бы, деталь, 
но она отражает суть подхода 
фонда к организации своей гу-

конкретные дела, результаты 
которых можно реально ощу
тить.

На помощь пострадавшим от 
чернобыльской аварии фонд 
намерен выделять по миллиар
ду йен в год в течение пяти
летия. Сейчас уточняется про
грамма рационального исполь
зования столь солидных ассиг
нований; обсуждается вопрос 
об открытии у нас в стране 
офиса фонда и создании ко
митета, в который войдут из
вестные общественные деяте
ли, ученые Японии и СССР. В 
частности, согласие стать его 
членами уже дали такие спе
циалисты, как Ицузо Шигема- 
цу, Хцуши, Курамото, имею
щие самый большой в мире

Подразделения полиции, 
ровавшие все ключевые 
Фритауна, не позволили

блоки- 
пункты 
студен-

Университета Сьерра-Леоне
осуществить свою угрозу про-

манной миссии размышле-
ниж и обещания должны неза. 
медлительно воплощаться i

опыт оказания 
давшим.

Будапешт.

помоши пестра- 
r. МОРОЗОВ, 

корр. ТАСС.

вести в понедельник демонстра
цию в знак протеста против от
числения из колледжей шестерых 
их товарищей. Об этом сообщило 
Агентство Франс Пресс.

Президент Республики Сьерра- 
Леоне Джозеф Саиду Момо пре
дупредил в субботу студенческих 
лидеров, что если они попытают
ся выполнить свою угрозу, то 
«для восстановления порядка он 
впервые в полной мере использу
ет правоохранительные органы». 
Президент сказал, чтг» решение об 
отчислении шестерых студентов 
не будет пересмотрено.

В субботу и воскресенье поли
ция арестовала трех студенческих 
лидеров, обвинив их «в подстрека
тельстве учащихся к беспорядкам».

Агентство отмечает, что шесть 
студентов из педагогических кол
леджей в Макени и Бунумбу бы
ли обвинены «в буйном поведении, 
а также в том, что зарезали ко
рову директора колледжа, кото
рую потом съели». За это их от
числили из’ учебных заведений.

А. КРАСУЛИН.

Р. СТАРОВ. 
(ТАСС).

«Посмотрите, нам очаровательна моя маленькая Лоран!» — 
воскликнул самый знаменитый папа Голливуда, демонстрируя 
£®ою _52Чь пеР®Д объективом корреспондента «Пари-матч».— ГТ-  • • — Г —г, — — — Г- К nice
Свои отпуск впервые за долгие годы Джек Николсом проводит 
в кругу семьи с очаровательной женой Ревеккой и полугодо
валой Лоран на озере Сен-Жан-Кап-Ферра (Франция).

Джек Николсом — »езда американского кино первой ве
личины, исполнитель наиболее трудных и, так сказать, «сата
нинских» ролей, принесших ему мировую известность. В нашей 
стране он больше популярен в кругах любителей видео по та
ким Фильмам, как «Иствудские ведьмы», «Бэтмен», «Честь се
мьи Прмтцци» и многих других. На широком экране совет
ский кинозритель видел Джена в фильме «Полет над гнездом 
кукушки», игра актера в котором никого не могла оставить
равнодушным.

НА СНИМКЕ; Джек Николсон с Ребеккой и крошкой Лоран. 
Фотохроника ТАСС.
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НА СМЕНЮ

Пристрастный взгляд на прошлый год

ВТОРЫЕ, ТРЕТЬИ, ПОСЛЕДНИЕ...
...Такого продолжительного 

сезона у русского хоккея еще 
не бывало. Стартовав в авгу
сте, оранжевый мяч прика
тился к финишу лишь в рез- 
гар весны. Отправной же точ
кой стал

Кубок страны
Флаг розыгрыша Кубка 

СССР по хоккею с мячом 
1990 года был поднят... летом. 
Да, 18 августа, как никогда ра
но, на льду московского спорт
комплекса «Олимпийский» 14 
клубов высшей лиги и Два 
сильнейших первой вступили 
в спор за почетный трофей. 
Наша область была представ
лена свердловским СКА и пер
воуральским «Уральским труб
ником». Первый этап стал не
преодолимым барьером, пер
вым тревожным звонком для 
трубников. Армейцы его ус
пешно взяли, заняв первое ме
сто в своей подгруппе и попав 
таким образом в восьмерку 
соискателей приза. По «чину» 
оказался и второй этап в ок
тябре под той же крышей. 
Армейцы были вторыми, усту
пив первое лишь по разнице 
забитых и пропущенных мя
чей динамовцам столицы. Но 
именно это обстоятельство, 
как оказалось, и стало решаю
щим — судьба определила со
перником на следующем вит
ке красноярский «Енисей». По
луфинал почти через пять ме
сяцев на льду Сыктывкара рас
судил спор старых хоккейных 
соперников. Трижды встреча
лись они в нынешнем сезоне: 
в: Кубке победили свердловча
не, в чемпионате—«Енисей», 
еще один матч закончился 
вничью. Четвертый, решающий 
завершился безоговорочной 
победой сибиряков — 6:1.

Заметим в утешение, что за 
всю 23-летнюю историю Куб
ка армейцы в квартете силь
нейших впервые.

И в ринк-бенди 
мы наверху

Это относится уже к все
союзному турниру по хоккею 
с мячом под крышей Дворца 
спорта на площадке для хок
кея с шайбой. Армейцы очень 
успешно выступиЛ'И на первом 
этапе, заняв в Горьком первое 
место. Финальный турнир в

«От Карполя 
претензий 
не поступало!»

Так, или почти так отве
тили на один и тот же 
вопрос «не предъявлял 
ли вам претензии волей
больный клуб «Уралочка»?» 
представители еще двух оча
ровательных «Уралочек» — 
ватерпольной (спрашивал кор
респондент «Советского спор
та» М. Азерный) и по хок
кею с мячом (автор этих 
строк), что образовались со
всем недавно в Златоусте и 
в Первоуральске. Последняя 
«Уралочка», первоуральская, 
имеет, правда, и приставку —- 
«Уралочка-ФМИ», что, как 
разъяснил мне начальник 
команды Николай Пугачев, 
означает «Фонд молодежной 
инициативы» при горкоме ком
сомола. Председатель Фон
да Виктор Ворожцов, как вы
яснилось, заядлый любитель 
спорта и для земляков- 
спортсменов заработанных 
честным трудам денег не жа
леет. Кроме женской коман
ды ФМИ под свое покрови
тельство взял мужскую 
команду по хоккею с мячом, 
а также футболистов «Ураль
ского трубника» — третьих 
призеров чемпионата обла
сти. Кстати, футбольная 
команда ФМИ стала в этом 
году чемпионам второй го
родской лиги...

Что же представляет и 
думает представлять из себя 
новоявленная «Уралочка- 
ФМИ» (прежнее название 
команды — «Буревестник»)? 
Как рассказали руководите
ли команды, идею привез с 
турнира «Плетеный мяч-87» 
первоуральский арбитр Алек
сандр Мартынов. Первыми 
«хоккеистами», практически 
ничего не умевшими делать, 
стали школьницы четвертой 
и десятой городских школ, 
а уже в январе восемьдесят

Омске завершал хоккейный 
сезон. В полуфинале повержен 
обладатель Кубка СССР «Зор
кий», а в финале «Воднику» из 
Архангельска решающий матч 
проигран. Первым быть по
четно, но и вторым не зазор
но...

А третьим 
в чемпионате!

В 42-й раз проводился нын
че чемпионат Союза и в 41-й 
раз в нем участвовал наш ар
мейский спортклуб, в послуж
ном списке которого меда
ли всех достоинств. Последние, 
правда, завоеваны... 15 лет 
назад. Поредели за это время 
не только ряды поклонников 
команды, а и просто неиспра
вимых оптимистов, вер/ящих в 
возрождение своих кумиров. 
После одиннадцатого места в 
1989 году, самого неудачного 
за всю историю СКА, почита
телей в его стане... прибави
лось. Парадокс? Нет. Дело в

девятого эти «неумехи» при
няли участие в своем пер
вом крупном турнире в Уфе, 
где и заняли четвертое место 
из шести.

Сейчас в клубе занимают
ся более сорока очень моло
дых и очень симпатичных де
вушек, приходящих три-че
тыре раза в неделю в пол
шестого утра на тренировку 
(не забыв до тренировки в 
среднем около часа провести 
перед зеркалом).

А в августе этого года 
«уралочки» уже настолько 
почувствовали себя сильны
ми, что пригласили в Перво
уральск более опытные кол
лективы из других городов. 
А призы лучшим игрокам 
всесоюзного турнира по ринк- 
бенди вручала сама Екатери
на Талалаева (на снимке). 
Кто это? Живая история пер
воуральского спорта, спорт
сменка. равной которой по 
разносторонности спортивных 
интересов в довоенные и пер
вые послевоенные годы, по
жалуй. не было. Гимнастика, 
бег. прыжки, метание мяча с 
ручкой (был и. такой вид 
спорта), волейбол, коньки и, 
наконец, хоккей с мячом. 
Причем хоккеисткой юная 
тогда Катя Талалаева была 
хоть и единственной в горо
де, зато отменной, не теря
лась, играя в одной команде 
со здоровыми парнями.

том, что не отсутстви-е мастер
ства, а несовершенство фор
мулы проведения чемпионата 
оставило армейцев в нижней 
половине итоговой турнирной 
таблицы. И потому драматизи
ровать события было излиш
не. Игроки команды молоды, 
хорошо обучены хоккейным 
премудростям, обстреляны в 
играх чемпионата страны, че
столюбивы и перспективны. 
Одним словом, от них было 
что ждать.

Залогом тому игра в прош
лом сезоне О. Ерастова, став
шего лучшим бомбардиром 
команды и вошедшего в десят
ку самых метких нападающих 
чемпионата, диспетчера С. Ин- 
фа-лина, опытных С. Топычка 
нова, О. Полева, лучшего хок
кеиста СКА в сезоне А. Ям- 
цова, Л. Вострецова, многих 
других, в том числе и 18-лет
него дебютанта Е. Опытовз 
лучшего форварда VII зимней 
Спартакиады народов СССР в 
Красноярске.

Одним словом, команда, 
сформированная еще четыре

Впрочем, нынешние хок
кеистки тоже вряд ли поте
ряются в любой компании. В 
чем-чем, а в смелости им не 
откажешь. Ведь чтобы стать 
профессиональной спортсмен
кой — занятие не самое ны
не популярное — нужна сме
лость немалая. Пугачев и К0 
в своих девчонках не сомне
ваются и уже со следующе
го года собираются перево
дить команду на ставки. Это 
тем более актуально, что в 
Первоуральск приглашены 
пять девушек из Краснотурь
инска и три свердловчанки 
из «Локомотива».

В общем, вывод ясен: в 
одном очень хоккейном горо
де, где даже первый секре
тарь ГК КПСС Виталий 
Вольф (в прошлом игрок 
юношеской команды «Ураль
ский трубник») считает сво
им долгом не сидеть в цент
ральной ложе Дворца спор
та на престижном матче так, 
как это делают его свердлов
ские. коллеги, а рядовым бо
лельщиков посмотреть весь
ма рядовую товарищескую 
игру не блещущей команды 
своего города, зародилась 
еще одна хорошая и очень 
перспективная «Уралочка» с 
молодыми и не менее пер- 
спективными тренерами.

ю. ОВОДОВ.
Фото А. КОЛДАЕВА. 

года назад тренером А. Сив
ковым, под руководством но
вого наставника В. Эйхвальда 
обрела крылья для полета и 
взлета. Матчи Кубка страны, 
когда были побеждены «Ени
сей», «Зоркий» — чемпион и 
обладатель Кубка, — дали воз
можность поверить армейцам 
в свои силы. Удачное начало 
чемпионата еще более укре
пило их в «собственной право
те». Они заиграли так, как по
добает лидеру: в лихой, раз
машистый, целеустремленный 
хоккей. И главное, за ско
ростью не пропала мысль. Не 
бег по полю и возню с мячом 
демонстрировали армейцы, а 
игру высшего качества.

Индивидуальное мастерство, 
подчиненное продуманным ко
мандным действиям, тактиче
ское разнообразие, жажда го
ла (забито 133 мяча — рекорд 
сезона и завоеван приз «Оран
жевый град» за наибольшее 
количество побед с преимуще
ством в пять и более мячей) 
сделали игру не только резуль
тативной, а и красивой, по-

«Золотая клюшка» Свердловска
Вслед за опросами футбольными и хоккейными (с шайбой) 

пришел наконец черед и русского хоккея. В опросе нашей газе
ты, отныне уже ставшем традиционным, приняли участие спор
тивные журналисты, тренеры, судьи, ветераны хоккея с мячом, 
спортивные специалисты.

Всего ими названо десять фа
милий хоккеистов, представляю
щих коллектив бронзового призе
ра чемпионата страны — сверд
ловский СКА. Наибольшее коли
чество очков — 66 — набрал на
падающий СКА и сборной СССР 
АЛЕКСАНДР ЯМЦОВ. Он назван 
первым номером в пятнадцати 
рейтинг-листах, вторым — в де
сяти и еще один участник опро
са поставил фамилию Ямцова 
третьей.

На втором месте в списке силь
нейших еще один нападающий 
ЛЕОНИД ЖАРОВ. Его результат 
равен 32 очкам. Его назвали пер
вым двое опрошенных, вторым — 
девять, третьим — восемь рес- 
попдентов. На два очка от Лео
нида отстал игрок средней линии, 
кандидат в сборную страны 
СЕРГЕЙ ИН-ФА-ЛИН. У Сергея 
шесть первых, четыре вторых и 
третьих мест.

Четвертое место с восемнад
цатью очками занял защитник ар
мейцев Сергей Топычканов (три 
первых, одно второе, семь третьих 
мест).

Остальные шесть спортсменов, 
названных участниками опроса, 
получили менее десяти очков. По 
девять — лучший снайпер команды 
прошлого сезона Олег Ерастов 
(2,1,1), один из ветеранов СКА 
полузащитник Леонид Вострецов 
(1,2,2) и очень молодой . и та
лантливый форвард Евгений Опы
тов (1,2,2). Пять очков набрал 
тридцатишестилетний страж ворот 
СКА Владимир Чермных (0,1,3)

828637. Молодая женщина 
(30 лет) изящная. с хорошим 
вкусом и манерами, образован
на. практичная хозяйка. Наде
ется найти спутника, обладаю
щего энергией и предприимчи
востью, с высшим образовани
ем 27 — 40 лет выше среднего 
роста (173 —180). Ответит толь
ко на подробное письмо. Фото
графия не нужна.

83879Î. Зовут меня Женя, мне 
24 года русский образование 
среднее, характер спокойный, 
в общем можно расписать и 
т. д... Очень хочу встретить де
вушку добрую, отзывчивую и 
создать с ней семью. Фото же
лательно, верну обязательно.

828692. С целью создания 
семьи познакомлюсь с мужчи
ной в возрасте до 28 лет урав
новешенным любящим детей. 
О себе; мне 19 лет рост 160, 
добрая, воспитываю маленько
го сына. 

настоящему зрелищной.
Бронзовые медали после 

прошлогоднего одиннадцатого 
места — несомненно успех. I. 
только ли «запланированных», 
но тем не менее потерянных 
очков не хватило для того, 
чтобы СКА стать чемпионом 
страны? По турнирному рас
кладу — да, но есть еще 
командная психология, готов
ность взять на себя бремя ли
дера отечественного хоккея, 
бремя правофлангового, гово
ря языком военным. Этого ар
мейцам не хватило. Только по
этому проиграны, на мой 
взгляд, оказались решающие 
матчи Кубка, турнира по ми
ни-хоккею, четыре встречи на 
заключительной стадии чемпи
оната.

Плоды 
«эмиграции»!

В минувшем сезоне уже че
тыре советских хоккеиста игра
ли в клубах Швеции — С. Ло
манов и А. Пашкин из «Ени

и по одному очку в активе двух 
защитников — Владислава Само
родова и Александра Артемьева 
(0,0,1).

КТО ЗА КОГО?
Журналисты:
А. Василевский («Хоккей с мя 

чом — 91») — Ямцов, Опытов, 
Артемьев.

И. Гассан («Хоккей с мячом — 
91») — Ерастов, Ямцов, Жаров).

И. Гордиенко (Телевидение и 
радио) —- Ямцов, Вострецов, Черм
ных.

В. Долганин («Вечерний Сверд
ловск» ) — Ерастов, Жаров, Черм
ных.

В. Дунаев (ТАСС) — Ямцов, Жа
ров, Чермных.

Р. Колескин («Вечерний Сверд
ловск») — Ямцов, Жаров, Опытов.

И. Кулешов («Наука Урала») — 
Опытов. Ин-фа-лин, Топычканов.

А. Курош («Военный железнодо
рожник») — Топычканов, Ямцов, 
Ин-фа-лин.

Ю. Оводов («На смену!») — 
Ямцов, Ерастов, Опытов.

С. Пагнуев («Уральский труб
ник») — Ин-фа-лин, Ямцов, То
пычканов.

В. Петров (Телевидение и ра
дио) — Ин-фа-лин, Ямцов, Жаров.

С. Юрканцсв («Хоккей с мячом—■ 
91») — Ин-фа-лин, Ямцов, Жаров.

Специалисты:
В. Бикмулин («Маяк», Красно- 

турьинск) — Ямцов, Ин-фа-лин, 
Ерастов. ,

Н. Дураков (СКА) — Ямцов,

838808. Познакомлюсь с де
вушкой 18 — 20 лет с целью 
создания семьи. О себе: 19 лет, 
женат не был. Рабочий, рост 
163. Увлечения разносторонние. 
Отвечу на письмо с Вашей фо
то го ach ней.

828717. Познакомлюсь с муж
чиной 25 — 32 лет, не склонным 

сея», В. Ковалев из Хабаров
ска и Н. Афанасенко из «Вол
ги». И неуспехи троицы клу
бов, их отдавших, налицо. А в 
борьбе за чемпионский титул 
ослабленный «Енисей» дал 
возможность участвовать еще 
по крайней мере четырем 
командам. «Не уследили» со
перники за динамовцами сто
лицы Казахстана. Смена деко
раций дорого стоила и сборной 
страны, впервые оказавшейся 
третьей в юбилейном — деся
том розыгрыше приза газеты 
«Советская Россия». После мно
голетнего перерыва в рядах 
сборной появились и два 
свердловчанина — А. Ямцов, 
ставший «соавтором» приза 
для лучшего бомбардира тур
нира, и С. Ин-фа-лин. Их брон
зовые награды — актив клуба, 
но не утешение сборной.

Обладателем серебряной ме
дали чемпионата мира среди 
юниоров стал Е. Опытов. Но 
юниоры СКА, победители зо
нальных соревнований, не 
«вписались» на пьедестал по
чета. Порадовала под руковод
ством заслуженного тренера 
СССР И. Малахова сборная 
Свердловской области на тур
нире VII зимней Спартакиады 
народов СССР. Хоккеисты не 
старше 1968 года рождения из 
Полевско-го, Первоуральска, 
Краснотурьинска, Богдановича 
и Свердловска завоевали золо
тые медали.

А другие!
«Уралхиммаш» 
(Свердловск) 

19

ВНП М

5 12 144—111
4-е место 

О

43

«Маяк» (Красно-
турьинсн) 16 б 14 127—-122 38 

5-е место
«Уральский
трубник» 5 2 29 90 — 172 12
(Первоуральск) JO-е место

Это строчки из итоговой таб
лицы второй группы первой 
лиги чемпионата страны. Все 
три наши команды остались 
вне спора за выход в высшую 
лигу. Участвовал в переход
ном турнире лишь «Трубник», 
но он отстаивал свои права на 
прописку в первой лиге. От
стаивал в родных пенатах, но, 
видимо, действительно слаба 
была наша команда, коль смо
гла проиграть даже у себя до
ма.

Еще три клуба представля
ют нашу область во второй 
лиге чемпионата страны — 
«Машиностроитель» (Карпинск), 
«Старт» (Нижняя Тура), «Се
верский трубник» (Полевской)

Н. КУЛЕШОВ.
НА СНИМКЕ: «Бронзовые 

призеры».
Фото В. ДОЛГАНИНА.

Ин-фа-лин, Вострецов.
Ю. Исаков (СКА) — Ямцов, Жа

ров, Топычканов.
А. Колтырев (Облспорткоми- 

тст) — Топычканов, Жаров, Ям
цов.

С. Королев (СКА) — Ин-фа-лнн, 
Вострецов, Жаров.

В. Кудринский (Спорткомитет, 
Свердловск) — Ямцов, Топычка
нов, Жаров.

С. Любченков («Маяк») — Ин- 
фа-лнн. Ямцов, Топычканов.

А. Меньшин («Маяк») — Ямцов, 
Жаров, Самородов.

В. Мирошниченко («Уралхим- 
маш») — Ямцов, Ин-фа-лин, Жа
ров. ,

Л. Павловский (СКА) — Ямцов, 
Чермных, Вострецов.

С. Пискунов (СКА) — Ямцов, 
Жаров, Топычканов.

Н. Пугачев («Уралочка», Пер
воуральск) — Ин-фа-лин, Ямцов, 
Жаров.

А. Пузырен («Маяк») — Ямцов, 
Жаров, Ин-фа-лин.

В. Серебров («Уралхнммаш») — 
Жаров. Опытов, Ин-фа-лин.

А. Шварцман (СКА) —- Топыч
канов, Ямцов, Жаров.

В. Шеховцов (СКА) — Жаров, 
Ямцов. Топычканов.

В. Эйхвальд (СКА) — Ямцов, 
Жаров, Топычканов.

В. Энне («Маяк») — Вострецов, 
Ямцов, Ин-фа-лин.

Таким образом, из тридцати 
участников первого опроса только 
один — старший тренер красно- 
турьинского «Маяка» Александр 
Пузырев, назвал тройку победи
телей точно в соответствии с на
бранным количеством очков. А 
нам остается лишь еще раз на
помнить победителей спроса:

1. Александр Ямцов (интервью 
победителя в следующем номере).

2. Леонид Жаров.
3. Сергей Ин-фа-лин.

к полноте и алкоголю. О себе: 
26. 158. смуглая брюнетка, за
мужем не Ныла, детей нет, 
внешность обычная, не сверд
ловчанка. Отвечу на письмо с 
фото, мое — в Службе.

838793. Военный врач (37, 
181. 75). автолюбитель, сверд
ловчанин. не ханжа, сыну 13 
лет, познакомится с симпатич
ной. стройной, не эмансипиро
ванной. обеспеченной свердлов
чанкой не старше 30 лет. Отве
тит на письмо с фотографией.

Письма предложения отправ
ляйте по нашему адресу: 
Свердловск, ГСП-330, ул. Луна
чарского, 78. абоненту №... На 
конверт наклейте квитанцию 
почтового перевода на 1 рубль, 
адресованного на расчетный 
счет Службы № 500006 в Ки
ровском отделении Жилсоцбан- 
на г. Свердловска.

ЕГО ЗОВУТ БЕНДИ
22 ноября стартовал новый, 

43-й чемпионат СССР по хок
кею с мячом, или как его еще 
называют — бенди. И, как всегда, 
Свердловскую область представля
ет в нем внушительнейший отряд 
команд мастеров. Хотя наиболь
шие надежды мы — свердловские 
болельщики — связываем все же 
лишь с одной командой, одиннад
цатикратным чемпионом страны 
свердловским СКА, вступившим в 
свой сорок второй чемпионат.

Соперники свердловчан — «Ди
намо» (Алма-Ата), «Енисей» 
(Красноярск), «Динамо» (Моск
ва), «Зоркий» (Красногорск), 
СКА (Хабаровск), «Строитель» 
(Сыктывкар), «Сибсельмаш» (Но
восибирск), «Кузбасс» (Кемеро
во), «Старт» (Нижний Новго
род), «Водник» (Архангельск), 
«Саяны» (Абакан), «Локомотив» 
(Иркутск), «Североникель» (Мон
чегорск).

КАЛЕНДАРЬ ИГР СКА
Дома: 30 ноября — «Динамо» 

(М), 12 декабря — «Енисей»,
27 — «Кузбасс», 30 — «Локомо
тив», 3 января — «Саяны», 6 — 
«Сибсельмаш», 28 — СКА (Хб), 
8 февраля — «Строитель», Ц — 
«Старт», 14 — «Зоркий».

В гостях: 3 декабря — СКА 
(Хб), 6 — «Локомотив», 9 —
«Кузбасс», 15 — «Динамо» (А-А), 
18 — «Зоркий», 2| — «Старт»,
24 — «Североникель», 20 янва
ря — «Енисей», 23 — «Сибссль-. 
маш», 25 — «Саяны», 20 февра
ля — «Строитель», 23 — «Вод
ник», 26 — «Динамо» (М).

Вновь три команды (как и в 
прошлом году) будут представ
лять нашу область в турнире 
первой лиги. Это «Уралхнммаш» 
(Свердловск), «Маяк» (Красио- 
турьннск) и спасенный в послед
ний момент от перехода во вто
рую лигу «Уральский трубник» 
(Первоуральск).

Есть и нововведения. Федера
ция хоккея с мячом последовала 
примеру футболистов и разде
лила вторую лигу на две: соб
ственно вторую и так называемую 
«буферную», в которой собрались 
двенадцать сильнейших команд

ФЛОРБОЛ
Весной 1990 года в Москве 

на одну из пресс-конференций 
международного женского тур
нира по ринк-бенди па призы за
вода «Серп и молот» (СиМ) 
пришел президент шведской фе
дерации флорбола Свен Эрик 
Нильссон, представлявший со
ветским журналистам инвен
тарь незнакомой нам игры, ее 
правила. Несколькими днями 
позже там же, в Москве,.была 
создана Ассоциация женского 
хоккея с мячом профсоюзов 
СССР. Ее возглавил замести
тель директора завода «СиМ» 
А. Колесник.

Ассоциация и наметила пов
семестное развитие в стране 
русского хоккея и его западных 
разновидностей — ринк-бенди и 
флорбола, который получил у 
нас название инне-бенди.

На упомянутой пресс-конфе
ренции довелось присутство
вать работнику по спорту моло
дежного центра фонда моло
дежной инициативы (МЦ 
ФМИ) горкома ВЛКСМ Нико
лаю Пугачеву, так в Перво
уральске оказались клюшка и 
мяч, а также красочные про
спекты, дающие представление 
об игре. Диковинный инвен
тарь, простота правил привле
кли внимание первоуральской 
команды «Уралочка».

В июне этого года в Уфе со
стоялся первый Всесоюзный 
турнир по инне-бенди. Сорев
нования хоть и были офици
альными, но носили скорее 
учебный характер. Навыки но
вой игры имели лишь москви
чки из «СиМ», несколько трени
ровок провели до турнира две 
команды хозяев — «Надежда» 
и БГПИ (пединститут). Хок
кеисты «Уралочки» клюшки 
получили непосредственно на 
месте, на ходу и правила усва
ивали.

Сначала вышли играть со 
спортсменками Москвы. Силы 
были явно неравны. После пер
вых забитых мячей тренер 
«СиМ» В. Тараканов взял ми
крофон и начал комментиро
вать действия игроков, решения 
арбитров, подсказывать деву
шкам. Получилось методиче

Свердловский областной комитет ВЛКСМ выражает со
болезнование семье и близким по поводу кончины 

ПОМАЗКИНА
Петра Васильевича, 

бывшего секретаря Свердловского обкома ВЛКСМ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. Луначарского

Сегодня ВЕЧЕР 
ОДНОАКТНЫХ БАЛЕТОВ

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ДРАМЫ

Сегодня ГЕНЕРАЛЫ
_ В ЮБКАХ
Вниманию зрителей!

С 1-XII по субботам и пос- 
кресеньям начало вечерних 
спектаклей в 18 час.

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ

Сегодня ПРИНЦЕССА ЦИРКА 

второй лиги. В числе двенадцати 
и Старт» (Нижняя Тура), «Се
верский трубник» (Полевской) и 
«.Машиностроитель» (Карпинск) 
остались во второй лиге.

А вторым новшеством стоит на
звать чемпионат Союза и возро
дившийся спустя сорок с лишним 
лет Кубок СССР средн женщин 
по большому хоккею с мячом и 
малому —- ринк-бенди. К сожале
нию, наша лучшая женская 
команда — участница нескольких 
прошедших первенства России 
«Локомотив» (Свердловск) завер
шила свои выступления, и ее иг
роки пополнили команды Москвы, 
Архангельска и, в том числе, 
Первоуральска, где ныне создает
ся весьма неплохая женская 
команда «Уралочка-ФМИ».

Среди соперниц «Уралочки — 
ФМИ» на первом этапе ринк- 
бенди будут иркутский «Рекорд», 
горноалтайская «Катунь» и еще 
одна команда нашей области «Фа
кел» (Богданович). А в большом 
хоккее, кроме «Факела» выступят 
команды «Элпа-Двина» (Ново
двинск), «Серп и молот»-2 (Мо
сква), «Старт» (Нижний Новго
род) и «Надежда» (Уфа). Оста
ется добавить, что участвовать 
эти команды будут в турнире пер
вой лиги.

Ю. КОВАЛЕВ.
Они выйдут на поле:
СКА (СВЕРДЛОВСК) — 90/91
Игорь Васюков (1968), Эдуард 

Найденков (1971), Владимир Черм
ных (1951), Сергей Балдин (1972), 
Вячеслав Мамочкин (1968), Вадим 
Мокин (1970), Владислав Саморо
дов (I960); Сергей Топычканов 
(1965), Александр Артемьев (1957), 
Андрей Брагин (1970), Леонид Во
стрецов (1.°59), Александр Дря- 
гнн (19 "j, Сергей Ин-фа-лин 
(1966), Игорь Коноплев (1969), 
Олег Полев (1965), Сергей Тара
нов (1971), Олег Ерастов (1966), 
Леонид Жаров (1961), Евгений 
Опытов (1971), Андрей Пермяков 
(1966), Михаил Танков (1966), 
Александр Ямцов (1964).

Главный тренер — Валерий 
Эйхвальд, тренер — Сергей 
Пискунов.

ское занятие. Итог все же был 
закономерен — 0:21.

Успех принесла только третья 
встреча. «Студентки БГПИ 
были, как говорится, нам по 
зубам, — рассказывает И. Пу
гачев. — Еще раз убедился в 
правильности истины: опыт — 
дело наживное. Результат сви
детельствует о том, что многие 
наши девочки —■ способные, 
ученицы». В этой игре «Ура
лочка-ФМИ.» открыла счет 
забитым голам (Наташа Кото
ва) и одержала первую в сво
ей истории победу с крупным 
счетом — 10:5.

И несколько, образно выра
жаясь, примет инне-бенди. Пло
щадка (минимум 35X18 м, 
максимум — 45X22 м) должна 
быть обнесена бортиком высо
той 50 см. Размеры ворот — 
длина 160 см, высота —- 115 
см, глубина — 65 см (внизу) и 
40 см (сверху). Клюшка изго
товлена из пластика, длина — 
нс более 95 см. Мяч тоже из 
пластика, белого цвета, в фор
ме шара диаметром 72 мм, 
имеет 26 отверстий (с диамег- 
ром 10 мм), вес максимум 23 
грамма. На поле к началу 
встречи выходит по 6 (мини
мум 5) игроков от команды, в 
ходе матча пе должно оста
ваться менее 4 человек. Время 
игры 3 тайма по 20 минут (ми
нимальный вариант — 2 тай
ма по 15 минут) с 5-минутными 
перерывами. Пенальти выпол
няется ведением мяча только 
вперед от центральной линии, 
добивать отскок не разрешает
ся.

С. ПАГНУЕВ.
' Рис. А. ПЯТКОВА.

и

СВЕРДЛОВСКИЙ ЦИРК 
С 30-XI

НОВАЯ ПРОГРАММА 
«ЦИРК ЗВЕРЕЙ" 

нм. нар. api. члАГР
Валентина Филатова.

ПОГОДА
29—30 ноября по области 

ожидается облачная погода 
с прояснениями местами не
большие осадки в виде дож
дя и мокрого снега, гололе
дица. ветер южный 2 — 7 
метров в секунду. Темпера
тура воздуха ночью минус 
2 — 7. при прряснениях до 
мин'с Ю. днем минус 3 — 
плюс 2.
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